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С Днём рождения, ЮУрГУ!

Дорогие друзья!
Уважаемые коллеги!
Сегодня наш университет стал 

старше на год, и этот год был успеш-
ным для всех нас. 

Из стен вуза вышли ещё 9 тысяч 
специалистов, и среди них был двух-
соттысячный выпускник! Завершен 
совместный проект с заводом «При-
бор» по созданию новых технологий 
и технических средств в области энер-
госбережения. Два суперкомпьютера 
ЮУрГУ вошли в верхние строчки 
ТОП-500 самых мощных суперком-
пьютеров мира. В течение года наши 
студенты не раз становились победи-
телями в профессиональных олимпиадах, спортивных соревновани-
ях и творческих конкурсах.

Весь год университет работал дружно и слаженно. Уверен, что 
вместе мы и впредь сможем решать самые сложные задачи! 

Желаю всему коллективу ЮУрГУ плодотворной работы, вдох-
новения и новых успехов! Вклад каждого в общее дело ведет к 
благополучию и процветанию Южно-Уральского государственного 
университета!

Крепкого вам здоровья!
С Днем рождения, наш родной университет!

Александр ШЕСТАКОВ,  
ректор ЮУрГУ

В 15:00 в Актовом зале пройдет 
яркий театрализованный праздник, 
в котором примут участие препода-
ватели, студенты, творческие кол-
лективы ЮУрГУ. Все друзья собе-
рутся, чтобы поздравить любимый 
университет с Днем рождения!

Откроет мероприятие поздрави-
тельной речью ректор Александр 
Леонидович Шестаков. 

Подведет итоги 2012 года и на-
помнит о всех важных событиях из 
жизни альма-матер фильм «Кален-
дарь событий. Год 2012», в котором 
отражены основные направления 
деятельности университета в ухо-
дящем году. 

Все мы знаем, что в ЮУрГУ 
активно развивается новаторская 
деятельность, наука, получают под-
держку молодые ученые. Поздра-
вить большой коллектив ЮУрГУ  

и гостей праздника прилетит окто-
коптер в компании роботов! Пере-
ведет их поздравление директор 
научно-производственного ин-
ститута «Учебная техника и тех-
нологии» Георгий Илларионович 
Калягин.

Студенты Института междуна-
родного образования ЮУрГУ, прие-
хавшие из Курдистана, Шри-Ланки, 
Монголии, Китая и Индии, также 
поздравят ставший для них род-
ным университет. Они подготови-
ли сводный хореографический но-
мер совместно с ансамблями Deep  
Vision и Crazy family – победите-
лями и участниками ХХ Всерос-
сийского фестиваля «Российская 
студенческая весна».

Творческие коллективы ЮУрГУ 
порадуют зрителей на этом замеча-
тельном празднике. Перед гостями 

выступят: ансамбль бального тан-
ца, хореографический ансамбль 
«Парадокс», джазовый оркестр 
под управлением Георгия Анохи-
на, камерный оркестр, студия пи-
анистов, ансамбль классического 
танца. В этот же день 50-летний 
юбилей отмечает Актовый зал.  
В честь этого события студия-
театр «Манекен» представит свою 
первую миниатюру «Что я мог 
сделать один?».

А кульминацией торжества ста-
нет традиционное награждение 
победителей конкурса «Человек 
года ЮУрГУ – 2012» в номинаци-
ях «Наука», «Культура», «Спорт», 
«Учебный процесс» и вручение 
Гран-при.

На праздник приглашаются все! 
Отметим день рождения любимого 
университета всей семьей!

Наш общий праздник
Южно-Уральскому государственному университету – 69 лет! 

Готов к трУДУ и обороНе!
Сегодня в манеже учебно-спортивного комплекса 

ЮУрГУ будет дан старт Всероссийскому фестивалю 
физкультурно-спортивного комплекса «ГТО» («Готов к 
труду и обороне»), включающему три базовых состав-
ляющих: плавательный, стрелковый и легкоатлетиче-
ский. Фестиваль посвящен 100-летию со дня рождения 
трижды Героя Советского Союза летчика-истребителя 
Александра Ивановича Покрышкина.

В 10 часов перед главным корпусом ЮУрГУ откро-
ется выставка военной техники, которую украсят фла-
ги всех родов войск и патриотических объединений 
России – ДОСААФ, ДОН, Конгресс русских общин, 
ставших, как и ЮУрГУ, инициаторами фестиваля. 
Здесь же разместится выставка спортивных мотоци-
клов и квадроциклов, дельтапланов, авиа-, ракето-, 
судо- и автомоделей.

На церемонию открытия приглашены высокопо-
ставленные чиновники и представители обществен-
ных, спортивных и молодежных организаций. В со-
ревновании примут участие свыше десяти команд не 
только России, но и иностранных государств. Студен-
ты из Китая, Ирака, Шри-Ланка, Казахстана, Монго-
лии и других государств (в случае успешной сдачи 
нормативов «ГТО») получат специальный сертификат 

общественного инструктора программы ФСК «ГТО» 
России, дающий им право в своих странах развивать 
нашу систему и расширять тем самым идеи междуна-
родного партнерства и дружбы народов.

НовоСелье факУльтета
Сегодня состоится торжественная церемония откры-

тия нового здания факультета военного обучения. Те-
перь он будет располагаться по адресу: ул. Марата, 8,  
недалеко от Областной больницы.

В новое помещение уже перевезено всё аудиторное 
оборудование для проведения теоретических занятий. 
В здании есть спортзал, будет собственная столовая. 
Кроме того, все кафедры, до этого момента располо-
женные в разных корпусах, теперь собраны в одном 
месте. Практические занятия пока будут проводиться 
на базе университета.

Заместитель начальника ФВО полковник Констан-
тин Николаевич Крикунов:

– Переезд даст возможность соответствовать тре-
бованиям, предъявляемым Министерством обороны: 
факультет военного обучения должен находиться в 
обособленном здании. К тому же это позволит нам 
развиваться более интенсивно, появится возможность 
существенно расширить материальную базу.

бритаНСкий Диплом в ЮУрГУ 
Международный факультет продолжает выпускать специалистов 

среднего и высшего звена совместно с Открытым университетом 
Великобритании, с которым сотрудничает на протяжении уже двад-
цати лет. 

На этот раз для вручения престижных дипломов в университет 
приехал заместитель посла Великобритании в России Денис Киф.

Счастливыми обладателями документа международного образца 
стали 36 выпускников. Среди них Ольга Бобошко, теперь дважды 
выпускница ЮУрГУ, в прошлом психолог, ныне руководитель круп-
ной компании. Поступление в Открытый университет Великобрита-
нии способствовало её успеху в работе.

– Карьерный рост состоялся уже в процессе обучения. Программа 
МВА не столько дает знания, сколько интегрирует их в уже получен-
ный опыт, – говорит Ольга.

Денис Киф уверен, что с таким качеством бизнес-образования 
у наших выпускников большое будущее и хорошие возможности 
трудоустройства не только в ведущих компаниях Челябинска, но и в 
крупных зарубежных фирмах, имеющих филиалы по всей России.

Объединенные ресурсы Южно-Уральского и Открытого Британ-
ского университетов позволяют студентам получать дополнитель-
ное профессиональное образование. Такие дипломы признаются во 
всем мире, поскольку соответствуют международным стандартам. 
По соотношению цены и качества образования ЮУрГУ в России 
явный лидер.

Защищая дипломные работы, выпускники продемонстрировали 
высокий уровень владения материалом, освоенным в процессе обу-
чения, и навыки его практического применения. Получив качествен-
ное образование, многие из них уже выбрали профессиональные 
приоритеты.

Данис ЮМАБАЕВ,
Оксана ХУДЯКОВА



14 декабря 2012 года, № 27

Быстро и точно
2

В Совете ректоров УрФО – 
новый лидер

Ректор Южно-Уральского государственного университета Алек-
сандр Шестаков возглавил Совет ректоров вузов Уральского феде-
рального округа, в который входит около 60 руководителей госу-
дарственных вузов Екатеринбурга, Тюмени, Кургана, Челябинска, 
Магнитогорска и других городов.

Деятельность Совета направлена на решение актуальных ор-
ганизационных, экономических и социальных вопросов высшего 
образования, привлечение внимания общественности к проблемам 
высшей школы. 

В обязанности председателя Совета входит работа, связанная с 
консолидацией ректорского сообщества Уральского федерального 
округа,  продвижение и реализация идей в рамках процесса модер-
низации высшего образования.

Чтобы успешно работать, глава Совета ректоров должен доско-
нально знать специфику и проблемы всех вузов УрФО. Знакомство 
нового председателя с коллегами из регионов уже состоялось –  
А.Л. Шестаков был членом рабочей группы, которая занималась во-
просами реорганизации вузов на основе результатов мониторинга и 
рассматривала деятельность вузов и филиалов, имеющих признаки 
неэффективности.

По словам Александра Леонидовича, вырабатывать консолиди-
рованную позицию ректорского корпуса, строить конструктивные 
отношения с вузами-партнерами ему очень помогает опыт работы в 
Южно-Уральском государственном университете. При этом он отме-
тил, что, несмотря на большую занятость, намерен уделять родному 
вузу не меньше времени и внимания, чем раньше.

Возвращаясь к вопросу оценки эффективности вузов, стоит ска-
зать, что Совет ректоров активно участвует в решении вопросов, 
связанных с такими спорными моментами, как количество крите-
риев, по которым определяется эффективность высших учебных за-
ведений. Сегодня в профессиональном сообществе много говорится 
о том, что пяти критериев недостаточно,  особенно если речь идет о 
творческих, архитектурных и других вузах со своей спецификой.

– Взять к примеру, Академию архитектуры или Театральный ин-
ститут в Екатеринбурге, сельскохозяйственную академию в Тюме-
ни… Блестящие вузы с высоким авторитетом, отличной репутацией; 
уровень подготовки студентов не вызывает вопросов. Считаю, что 
такие успешные самодостаточные вузы, которые имеют хорошую 
перспективу, должны быть сохранены в любом случае. Поэтому сей-
час идет речь о том, что отраслевые министерства, которым принад-
лежат вузы, должны дополнить принятые  критерии или выработать 
свои, – говорит Александр Леонидович.

В планах нового председателя – организовать в Челябинске на 
базе Южно-Уральского государственного университета встречу 
председателей Советов ректоров регионов Уральского федерально-
го округа, для того чтобы обсудить, как принятие нового закона об 
образовании отразится на деятельности вузов. 

Вместе определять общие цели развития высшей школы, изучать 
положительный опыт коллег, работать над ошибками – в этом и за-
ключается консолидированная работа Совета ректоров, о которой 
говорит А.Л.  Шестаков. По мнению председателя, это поможет ре-
шить проблемы не только конкретных вузов, но и системы высшего 
образования в стране в целом.

Оксана ХУДЯКОВА

Современные изделия создают-
ся с помощью сложной техники 
и технологий, многие из которых 
есть в НИУ ЮУрГУ. О некоторых 
технических новинках нам расска-
зал заместитель руководителя при-
оритетного направления развития 
«Энерго- и ресурсоэффективные 
технологии создания и эксплуата-
ции комплексов морских баллисти-
ческих ракет» Сергей Борисович 
Сапожников:

– В структуре ПНР-4 «Ресурсо-
эффективные технологии создания 
и эксплуатации комплексов морских 
баллистических ракет» существует 
лаборатория мирового уровня, ко-
торая занимается аэрокосмически-
ми технологиями. Она включает в 
себя два научно-образовательных 
центра: «Композитные материалы 
и конструкции» и «Эксперимен-
тальная механика». Эти центры су-
ществуют уже два года и активно 
развиваются и насыщаются самым 
современным, передовым научным 
и технологическим оборудованием, 
испытательными стендами; приоб-
ретено лицензионное программное 
обеспечение. 

Самым важным является приоб-
ретение программно-аппаратного 
комплекса LMS. На таких ком-
плексах на Западе работают спе-
циалисты ведущих фирм в обла-
сти авиации и космонавтики. Суть 
использования этих комплексов в 
том, что с их помощью создаются 
детализированные компьютерные 
модели. Это позволяет сравнить 
характеристики, заложенные в про-
екте, с теми, что получены на ис-
пытаниях. Особенность комплекса 
в том, что он как бы накладывает 
одни результаты на другие, делая 
всё очень наглядным, доступным 
для понимания. 

Надо очень хорошо представ-
лять себе, что современные лета-
тельные аппараты чрезвычайно 
сложны, состоят из тысяч деталей. 
Сравнить всё, что в проекте, с тем, 
что получено на испытаниях, тяже-
ло физически, это очень долгая, не 
свободная от ошибок работа. Поэ-
тому раньше приходилось строить 

и испытывать несколько прототи-
пов, исправлять недочёты и снова 
проводить испытания. 

Научно-образовательный центр 
«Экспериментальная механика» 
оснащён самым передовым обору-
дованием, в том числе вибрацион-
ным, на котором можно проводить 
испытания реальных конструкций.  
С помощью программно-аппаратно- 
го комплекса LMS можно провести 
расчеты по всем эксплуатационным 
характеристикам, на все случаи экс-
плуатации (в разных скоростных 
режимах, при разных нагрузках), 
исправить ошибки, допущенные в 
расчетах при проектировании. 

Применение комплексов позво-
ляет значительно экономить силы, 
время, ресурсы, затрачиваемые на 
испытания, создание прототипов 
изделий. Для создания готового ко-
нечного продукта уже не требует-
ся, как раньше, строить три-четыре 
прототипа. Достаточно одного, 
максимум двух, причем второй уже 
готовый, он пойдет в серию. На 
создание нового готового изделия 
(например, автомобиля) от замысла 
до конвейера раньше уходило пять 
лет, а сейчас год-полтора.

В программно-аппаратный ком-
плекс LMS можно заложить данные 
по всем наработкам в соответству-
ющей сфере (например, аэрокосми-
ческой) за несколько лет. Если по-
требуется, нужные сведения можно 

найти достаточно быстро и увидеть, 
как эта проблема кем-то решалась. 
Такая система существенно об-
легчает работу конструкторов, ис-
следователей. Однако надо хорошо 
понимать, что эксплуатировать 
комплекс могут только высококва-
лифицированные специалисты. Та-
кие есть в ЮУрГУ.

Что особенно важно, эта техноло-
гия позволяет создавать существенно 
более надежные изделия. При этом 
они будут более точно соответство-
вать техническому заданию.

Технология использования 
программно-аппаратного ком-
плекса LMS позволяет получить 
данные обо всех свойствах мате-
риалов, обеспечить интеграцию 
данных всех расчетов и экспери-
ментов. Поэтому ее можно широ-
ко использовать в работе всех пяти 
приоритетных направлений разви-
тия НИУ ЮУрГУ. 

Сегодня стоит задача заинтере-
совать реальные производствен-
ные предприятия нашим научно-
техническим потенциалом, повы-
сить коммерциализацию научных 
разработок. Чтобы о нас знал 
более широкий круг, необходи-
мо увеличить число научных пу-
бликаций в журналах с высоким 
импакт-фактором (то есть в особо 
значимых рецензируемых научных 
журналах).

Записал Иван ЗАГРЕБИН

Дальнейшее взаимодействие с работода-
телями предполагает прохождение практи-
ки, написание курсовых работ, дипломных 
проектов.

В рамках программы сотрудничества 
только в этом учебном году уже состоялось 
порядка шести встреч с партнёрами, среди 
которых такие крупные организации регио-
на, как группа компаний «Платина» (куда 
входит сеть аптек «Классика», Центр го-
степриимства «Европа», холдинг «Здоровая 
ферма»), Райффайзенбанк, «Внешэкономау-
дит», «Пегас-тур».

Но именно коллективный выход кафедры 
на экскурсию в гранд-отель «Видгоф» сразу 
же приобрел особый статус – День карьеры. 
И неслучайно: основная цель мероприятия – 
помочь студентам усвоить современные тен-
денции развития рынка, обозначить планки, 
которых реально достичь, и понять, с чего 
можно начать карьерный рост.

Насыщенная программа встречи в гранд-
отеле «Видгоф» была рассчитана практи-
чески на весь день, в ней приняло участие 
чуть менее ста человек (75 студентов и  
15 преподавателей).

После регистрации участников на террито-
рии бизнес-центра была проведена обзорная 
экскурсия: знакомство с инфраструктурой 
современного сертифицированного отеля. 
Гостям показали конференц-залы, рестора-
ны комплекса, фитнес-центр с бассейном, 
ресепшн, номерной фонд.

Далее в официальной обстановке конфе-
ренц-зала «Консул» генеральный дирек-
тор Александр Астахов и топ-менеджеры 
гранд-отеля «Видгоф» подробно рассказали 

студентам о деятельности группы компаний 
«Бовид». К ней кроме гранд-отеля «Вид-
гоф» относятся также гостиницы «Березка» 
и «Славянка» и автосалон «Вольво». Основ-
ное внимание уделено структуре управления 
отеля, возможностям трудоустройства и пер-
спективам карьерного роста. Немаловажной 
была информация о тенденциях развития от-
ельного бизнеса в целом, мировых трендах и 
ожидаемых событиях в регионе.

В рамках интерактивной беседы студенты 
задавали вопросы о финансовых вложения в 
новый проект международного класса (имен-
но так позиционируется отель «Видгоф»), 
дизайне интерьера (напоминающем о двор-
цовых залах), стандартах обслуживания и, 
конечно, заработной плате персонала.

Вторая часть «Дня карьеры», после 
кофе-брейка, была посвящена внеучебной 
деятельности ЮУрГУ. Заместитель пред-
седателя профкома вуза Ольга Алейникова 
выступила с презентацией внеучебной дея-
тельности университета, сделав акцент на 
развитии инициатив и возможности для  сту-
дентов попробовать себя в роли менеджеров. 
Её рассказ дополнил специалист профкома 
Владислав Глушков, порадовав студентов 
внушительным списком общекафедральных 
мероприятий в текущем учебном году. Под-
водя итоги докладной части, заведующий 
кафедрой Андрей Владимирович Шмидт 
подчеркнул в очередной раз, как важно для 
карьерного роста развитие управленческих 
навыков и лидерских качеств, а также – что 
именно в этом он видит основной смысл и 
учебной, и внеучебной деятельности препо-
давательского состава кафедры.

День карьеры 

Студенты и преподаватели кафедры 
«Экономика и менеджмент сервиса» фа-
культета сервиса и туризма приняли уча-
стие в масштабном мероприятии «День 
карьеры», которое прошло в гранд-отеле 
«Видгоф».

Цель проекта – знакомство студентов с 
потенциальными работодателями, развитие 
деловых контактов с ведущими компаниями 
Челябинска и области, работающими в сфере 
сервиса, гостиничного и ресторанного биз-
неса и туризма.

Подобные встречи помогают развивать 
практические навыки студентов, которые 
уже сейчас должны иметь реальное пред-
ставление о том, чем будут заниматься после 
окончания вуза.

В завершение программы дня прошел 
мастер-класс «Лидерство» от директора  кон-
сультативного центра ЮУрГУ «ТОП-500»  
Екатерины Сметаниной и её помощниц. 
Кроме того, все желающие могли принять 
участие в практическом тренинге «Я – ли- 
дер». Особенное впечатление от таких 
упражнений получили студенты младших 
курсов, но и старшекурсники не остались 
без внимания и новой информации. 

В планах руководства кафедры – создание 
актива, который будет заниматься организа-
цией различного рода мероприятий, что в 
свою очередь должно способствовать укре-
плению сотрудничества с работодателями и 
развитию информационных технологий.

Оксана ХУДЯКОВА
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Всю организацию мероприятия, 
как всегда, взяли на себя неутоми-
мые активистки совета ветеранов 
ЮУрГУ Надежда Дмитриевна 
Кузьмина (тоже юбилярша!) и Нел-
ли Семеновна Бабинкова. На этот 
раз им помогала ещё одна Нелли –  
Бубенкова (вот это совпадение!), 
выпускница ЧПИ, один из лидеров 
общественной организации «Дет-
ская республика».

Поздравить юбиляров пришли 
председатель совета ветеранов 
ЮУрГУ Геннадий Александро-
вич Комиссаров и его заместитель 
Милован Ильич Ковачевич, а также 
начальник отдела по внеучебной и 
воспитательной работе Алла Ана-
тольевна Смолина.

2012 год оказался для Южно-
Уральского государственного уни-
верситета богатым на юбилеи, осо-
бенно среди руководящего соста-
ва: круглые даты отметили ректор 
Александр Леонидович Шестаков, 
декан аэрокосмического факультета 
Евгений Константинович Спиридо-
нов, декан факультета сервиса и ту-
ризма Виктор Абрамович Лившиц 
и декан физико-металлургического 
факультета Геннадий Георгиевич 
Михайлов.

Так называется новая фотовы-
ставка, которая открылась 13 дека-
бря, накануне 69-й годовщины со 
дня основания ЮжноУральского 
государственного университета, 
в 12 часов в фотогалерее имени 
Юрия Теуша (главный корпус). Сто 
работ пятидесяти студентов – буду-
щих фотографов – не разочаруют 
самого взыскательного ценителя 
фотоискусства.

Они приходят в Технологический 
колледж ЮУрГУ после девятого 
или одиннадцатого класса, чтобы 
учиться… писать. Это не оговорка: 
слово «фотография» с латинского 
переводится дословно как «пись-
мо светом». Но некоторые думают, 
что сегодня достаточно только при-
ставить фотоаппарат к глазу, а всё 
остальное камера автоматически 
«сделает» сама, – заблуждение, 
которое в первые же дни развеива-
ют преподаватели фотодисциплин: 
Анатолий Донейко и автор этих 
строк. Потом – три года кропотли-
вого обучения: как выставить вы-
держку и диафрагму, баланс белого 
и светочувствительность, как рас-
ставить или учесть рисующий свет 
в фотосалоне или в горах, в театре 
или во Дворце спорта. Везде свои 
особенности освещения, в каждом 
случае требуется определенная 
оптика, вспышка или штатив. Но 
на выставку попадают только те  
работы, в которых кроме техники и 
знаний чувствуются сердце и душа: 
без любви и восхищения красотой 
произведения фотоискусства не 
рождаются.

Обратите пристальное внима-
ние на работы Влады Шваб и Еле-
ны Аверьяновой (гр. 304), Карины 
Лукинской, Ангелины Чащихиной, 
Анастасии Никитиной и Альберта 
Галямова (гр. 204), Альберта Ша-
хова (гр. 280), чтобы убедиться, что 
это уже почти сложившиеся фото-
художники, со своим представлени-
ем о красоте и жёсткости окружаю-
щего мира. Они умеют объясниться 
со зрителем на языке фотонюансов 
и очень точно и ненавязчиво пере-
дать свои чувства. Они пишут и 
рассказывают светом. Это светлые 
личности в фотографии. Не зря 
самый старый фотоклуб России – 
челябинский – охотно принимает в 
свои ряды именно такие таланты.

В Технологическом колледже 
можно после девятого класса учить-
ся по специальности «Фотограф», а 
потом ещё два года продолжать обу-
чение по специальности «Техника и 
искусство фотографии». Можно по-
сле окончания школы сразу посту-
пать на специальность «Фотохудож-
ник». Фотографов в России никогда 
не готовили в учебных заведениях. 
Только в 1961 году подготовку по 
этой специальности начали в столи-
це – в нынешнем колледже имени 
Моссовета, в 1972-м – в Омске, за-
тем, в начале XXI века – в Челябин-
ске. Сегодня по интернет-рейтингу 
качества подготовки фотографов 
на курсах и в учебных заведениях 
России мы – в числе лидеров. Это 
чуть ли не единственная специаль-
ность в колледже, на которую есть 
конкурс.

В колледже работают и фото-
курсы дополнительного профес-
сионального образования для 
взрослых. Однажды на три месяца 
приехала учиться даже гражданка 
Австралии – бывшая челябинка. 
Сегодня она – вполне успешный 
профессиональный фотограф. 
Несколько работ нынешних «кур-
сантов» уже представлено на вы-
ставке, хотя их авторы учатся всего 
полтора месяца.

Накануне Дня рождения Южно-
Уральского государственного уни-
верситета особенную благодар-
ность хочется выразить ректору 
университета Александру Шеста-
кову, который выделил недавно 
почти полтора миллиона рублей 
на обновление материальной базы 
кабинета фотодисциплин; прези-
денту ЮУрГУ Герману Вяткину и 
директору Технологического кол-
леджа Александ ру Зайко – за то, 
что периодически выделяют авто-
бусы для поездок студентов на этю-
ды и помогают в подготовке таких 
значимых мероприятий.

Выставку в фотогалерее име-
ни основателя «Челябинского 
фотоклуба» Юрия Теуша будущие 
фотографы посвящают Дню рож-
дения университета. По существу, 
это первый отчёт за десятилетний 
цикл подготовки специалистов-
фотографов.

Павел БОЛЬШАКОВ,
директор галереи ЮУрГУ 

имени Юрия Теуша
 и «Челябинского фотоклуба»,

инициатор выставки

Зеркало с памятью
В современном мире фотография играет большую роль. Работу по хи-

мическому закреплению светового изображения ученые и изобретатели 
разных стран начали только в первой трети XIX века. Наилучших резуль-
татов добились: Жозеф Нисефор Ньепс, Луи-Жак Манде Дагер, Вильям 
Фокс Генри Тальбот. Их принято считать изобретателями фотографии. 
И хотя попытки получения фотографического изображения проводились 
еще в XVII веке, годом изобретения фотографии считается 1839-й.

В России практическое применение фотографии началось в первые 
месяцы после обнародования принципов фотографирования. Это пред-
ставлено в книге А.П. Попова «Из истории Российской фотографии».  
В ней опубликованы очерки по истории фотографии, написанные на основе 
документальных материалов, сведения о фотографических обществах Рос-
сии, о фотографах российских императоров и многие другие материалы, 
которые уточняют некоторые факты из истории фотографии в России. 

В 1851 году появились позитивы и возможность печатать множество 
копий. В дальнейшем фотография эволюционировала вместе с техниче-
ским прогрессом.

В библиотеке ЮУрГУ, в Читальном зале СГЛ, организована книжная 
выставка «Зеркало с памятью» (история фотографии). На ней представлена 
литература по истории фотографии, в том числе «Camera lucida: Коммента-
рий к фотографии» Р. Барта, где приведены сведения о первых фотографах, 
фотоаппаратах, о том, как фотокамера превратилась в кинокамеру, а братья 
Люмьер сняли и показали первый фильм в истории человечества. Здесь же 
можно узнать, как менялась фотография в течение XX века.

Что потребуется, чтобы сделать рекламу или модную фотографию? 
Ответ на этот вопрос есть в книге Магдалены Кини «Мода и реклама. 
Мастер-класс лучших фотографов мира».

Одна из последних работ Б. Акунина в качестве редактора – книга 
«Фото как хокку», где собраны фотографии и рассказы, присланные ему 
со всей страны. В этих лицах и рассказах отражается история России. 
Сотрудники НБ предоставили для экспонирования ретро-фототехнику: 
фотоаппараты «Москва-5», «ФЭД», «Зенит» и пленочную «мыльницу».

Посетить выставку вы можете до 14 января 2013 года. 
Наш адрес: Научная библиотека, корпус 3д, ЧЗ СГЛ (ауд. 303).

Надежда ЖУЛЬДИКОВА,
библиотекарь НБ ЮУрГУ

Вообще, среди юбиляров, что 
пришли на встречу, не было ни 
одной заурядной личности. Каждо-
му можно дать определение «уни-
кальный экспонат». Большинство 
приглашенных отдали любимой 
работе не один десяток лет. Напри-
мер, Любовь Васильевна Матвее-
ва, профессор кафедры математи-
ческого анализа, более сорока лет 
проработала в университете. Её 
муж, сын, невестка – тоже матема-
тики. Внучка Любови Васильевны 
недавно стала победительницей 
математической олимпиады.

Коллега Л.В. Матвеевой, Аида 
Иосифовна Рощина, преподава-
тель кафедры прикладной мате-
матики, также имеет 40-летний 
стаж работы.

В этот праздничный день все 
женщины выглядели просто вели-
колепно: красивые, стройные, на-
рядные, ухоженные и очень моло-
дые! Мужчины-юбиляры оказались 
им под стать. Взять, к примеру, 
бывшего заведующего аспиран-
турой университета, сотрудника 
кафедры физики физического фа-
культета, мастера спорта по аль-
пинизму Станислава Николаевича 
Бедова, отметившего в этом году 

75-летие. Без малого полвека от-
работал он в ЧПИ-ЮУрГУ, ушел на 
пенсию пять лет назад и переехал 
жить в деревню. Станислав Нико-
лаевич жалеет, что не сделал этого 
раньше: ему по нраву деревенская 
жизнь со всеми её прелестями. 
Бывший физик оказался неиспра-
вимым романтиком, обожает по-
сидеть возле печки, посмотреть 
на огонь, послушать, как за окном 
бушует вьюга. А ещё Бедов пре-
красный кулинар и гостеприимный 
хозяин, любит приготовить что-
нибудь вкусное (например, плов) 
и пригласить на ужин соседей. Ле-
том Станислав Николаевич прово-
дит много времени на огороде, где 
выращивает разные виды пряных 
трав. Независимо от времени года 
и погоды, каждый день совершает 
пешие прогулки. Зимой расчищает 
на собственной технике деревен-
скую дорогу, чтобы односельчане 
могли добраться до железнодорож-
ной станции.

Из физиков-юбиляров назовем 
еще двух выдающихся личностей. 
Это Олег Кириллович Слива, бад-
минтонист, участник спартакиады 
преподавателей и студентов Урала 
и Сибири, руководитель команды 
участников проекта «Одиссея разу-
ма», и Игорь Яковлевич Березин, 
профессор физического факульте-
та, любитель поэзии, талантливый 
чтец. На юбилейном вечере он 

прочитал стихотворение любимого 
поэта Константина Симонова.

Юбиляры физико-металлурги-
ческого факультета тоже могут по-
хвастаться тем, что находятся в от-
личной спортивной форме. Среди 
них есть и лыжники, и бадминто-
нисты, и самбисты. Неразлучны со 
спортом доценты Владимир Григо-
рьевич Ушаков и Юрий Дмитрие-
вич Корякин.

А вот женщины механико-
технологического факультета с 
гордостью заявили, что у них ра-
ботали и продолжают трудиться 
самые красивые мужчины!

Нельзя отказать в творческих 
способностях и талантах юбилярам 
аэрокосмического факультета. Его 
первый выпускник Владимир Анд-
реевич Мальков отметил 75-летие. 
По просьбе коллег, которые знают 
его как барда, он исполнил лириче-
скую «Кони златогривые» и шуточ-
ную песенку про железную дверь.

Литературную тему продолжила 
бывший преподаватель, доцент ка-
федры водоснабжения и водоотве-
дения архитектурно-строительного 
факультета Ирина Алексеевна Са-
довникова, сестра известного поэ-
та, прозаика, краеведа, инженера-
строителя, выпускника ЧПИ Ки-
рилла Шишова. Она рассказала о 
новой книге брата, в основу кото-
рой легли найденные на чердаке 
родительского дома архивы отца, 
погибшего на фронте. 

Весь вечер гостей радовала бес-
сменная баянистка и певунья Нел-
ли Семеновна Бабинкова. Спокой-
ные лирические, задорные и озор-
ные – у Нелли Семеновны всегда 
продуман репертуар для любого 
случая. Хорошо посидели юбиля-
ры под добрые песни, отличную за-
куску, воспоминания молодости и 
душевные разговоры. Прекрасный 
получился вечер! Спасибо всем!

Оксана ХУДЯКОВА

Хорошо посидели!

«Игра светотени»

Накануне дня рождения университета руководство ЮУрГУ 
приготовило для сотрудников-юбиляров замечательный 
подарок, пригласив их на традиционную праздничную 
встречу в новое кафе.

Фото  
Влады ШВАБ

Фото Альберта ШАХОВА
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В Технологическом колледже ЮУрГУ открылась 
третья по счёту фотовыставка «Северный Кавказ», 
которую Челябинская региональная общественная ор-
ганизация участников боевых действий «Родина» сов
мещает с уроками мужества для студентов колледжа. 
Накануне ветераны боевых действий возложили венок 
к памятнику воинаминтернационалистам, погибшим 
в локальных войнах.

Мероприятие приурочено к 18й годовщине кон-
фликта на Кавказе. 11 декабря 1994 года на территорию 
Чеченской республики для наведения и поддержания 
конституционного порядка были введены федеральные 
войска. Так началась для российского народа «чечен-
ская» война, отголоски которой наблюдаются до сих 
пор. Через её горнило прошло более полумиллиона 
российских солдат и офицеров, из них более пятнад-

цати тысяч наших земляков. Более двух тысяч южно
уральцев награждены боевыми орденами и медалями, 
одиннадцати присвоено высокое звание Героя Россий-
ской Федерации, восьми из них – посмертно. При ис-
полнении воинского и служебного долга на этой войне 
погибло 360 наших земляков. Очень важно, считают 
члены общественной организации «Боевое братство», 
чтобы подрастающее поколение знало историю и имена 
героев Отечества. В этом благородном деле немалую 
роль сыграет фотовыставка «Северный Кавказ», кото-
рая продлится до 20 января 2013 года.

Фоторепортаж с возложения венков и открытия 
выставки вели будущие фотографы Технологическо-
го колледжа Влада Шваб, Елена Аверьянова,  Диана 
Хупутдинова и Полина Новикова.

Павел БОЛЬШАКОВ

В Выставочном центре ЮУрГУ  
«Наука и технологии Южного Ура-
ла» в торжественной обстановке 
прошла выставка проектов Всерос-
сийской олимпиады «Художествен-
ный дизайн в рекламе», организо-
ванная торговоэкономическим фа-
культетом. Это уже седьмая такая 
олимпиада, каждый раз региональ-
ный тур проходит в нашем вузе. 
Участие в региональном туре при-
няли более ста конкурсантов из бо-
лее чем десяти вузов. На открытие 
выставки пришли президент вуза 
Герман Платонович Вяткин, декан 
торговоэкономического факульте-
та Ирина Юрьевна Окольнишнико-
ва, студенты, преподаватели, жур-
налисты телеканалов «ЮУрГУТВ»  
и «СТСЧелябинск». В числе по-
четных гостей – заведующий кафе-
дрой архитектуры, строительства и 
дизайна ЮжноУральского инсти-
тута управления и экономики, член 
Союза художников России Ольга 
Николаевна Костюк.

Напутствуя студентов торгово
эко  номиче ского  факультет а ,  
Г.П. Вяткин высказал пожелание, 
чтобы будущие рекламисты в со-
вершенстве овладели профессией, 
а для этого необходимо развивать 
художественный вкус, знать особен-
ности культуры страны, народного 
менталитета, специфику запросов 
тех, кому адресована реклама.

И.Ю. Окольнишникова также от-
метила, что реклама должна быть 
тактичной, корректной, пояснила, 
что жюри будет оценивать ориги-
нальность и творческий подход.

После открытия экспозиции 
член Союза дизайнеров России, 
доцент кафедры «Маркетинговые 
коммуникации» Татьяна Александ
ровна Вековцева провела для при-

Рабочее пРедложение
Студенты пятого курса кафедры ИнИТ ПС факультета побывали в 

городе КаменскеУральском Свердловской области на ПО «Октябрь». 
Перед поездкой ребята собирали информацию, советовались, взвешивали 
за и против: путь не близкий – стоит ли тратить драгоценное время по-
среди учебного года? Оказалось – стоит! ФГУП ПО «Октябрь» – круп-
ный российский производитель сложной приборной продукции, лауреат 
премии правительства Российской Федерации в области качества, имеет 
шестидесятилетний опыт выпуска бортовых систем радионавигации и 
радиолокации для всех видов воздушного, наземного и морского транс-
порта, систем управления и средств безопасности для железнодорожного 
подвижного состава, систем мониторинга оборудования нефтедобычи и 
комплексов электроэнергетики. На предприятии постоянно осуществля-
ется модернизация производства, внедряются новейшие технологии и 
оборудование. Мы наблюдали, как специалисты управляют различными 
полуавтоматическими установками и автоматическими устройствами 
(роботами). Высокий уровень квалификации персонала позволяет пред-
приятию выпускать высокотехнологичную инновационную технику. 
включающую более 3000 наименований продукции: радиотехнической 
и машиностроительной, односторонних, двухсторонних и многослой-
ных печатных плат шестого класса точности, микросборок СВЧ и ВЧ 
диапазонов по тонкопленочной технологии и поверхностного монтажа 
компонентов с размерами корпуса до 01005,  электрических соединителей 
радиочастотных и низкочастотных, в том числе ШРАП, малогабаритных 
соединителей, литых деталей для точного машиностроения, изделий из 
полимерных материалов и резин, оснастки и инструмента. На предприя-
тии производится листообработка для производства металлических кон-
струкций, токарные, фрезерные, шлифовальные, электроэрозионные ра-
боты, гидроабразивная и лазерная резка. Разрабатываются и выпускаются 
системы связи, противопожарной защиты, радио. Продукция проходит 
испытания на устойчивость к внешним воздействиям в Испытательном 
центре, аттестованном в Госстандарте РФ.

В настоящее время предприятие расширяется. Услышав, что ПО тре-
буются грамотные и ответственные, способные и желающие работать 
со сложными компьютерными технологиями и оборудованием старше-
курсники нашей специальности, ребята весьма заинтересовались. Им 
предложили вакансии инженеровтехнологов, операторов, наладчиков. 
Работа на ПО «Октябрь» – это не только высокая заработная плата, но 
и жилье, хороший соцпакет (подъемные денежные средства, дотации на 
питание, медицинское обслуживание на базе предприятия, пионерлагерь 
и детсад для детей сотрудников, четыре вида стипендий). Конечно, по 
возвращении было над чем задуматься!

Для студентов 3–4 курсов бакалавриата, магистрантов и аспирантов 
открывается великолепная возможность приобрести высокооплачи-
ваемую должность, полный соцпакет  и сделать карьеру на ФГУП ПО 
«Октябрь». Предложение в силе также для выпускников кафедры ИнИТ, 
которые находятся в поисках работы, жилья, возможности устроить де-
тей в детский сад.

Ирина ЧУХАРЕВА,
доцент кафедры ИнИТ

Так Мы учиМ бжд!

Поздравляем студентов группы МТ510 специальности «Безопасность 
жизнедеятельности в техносфере» Никиту Гончарова, занявшего 2е мес
то в индивидуальном зачете, а также Ольгу Колокольцеву, Анастасию 
Кожевникову и Никиту Гончарова, в составе команды под руководством 
доцента кафедры «Безопасность жизнедеятельности» Алисы Сергеевны 
Калининой завоевавших 3е место на Всероссийской студенческой олим-
пиаде по техносферной безопасности (ВСО2012), заключительный тур 
которой состоялся в Московском государственном техническом универ-
ситете имени Н.Э. Баумана. Нашим студентам пришлось состязаться с 
командами четырнадцати вузов из десяти городов Российской Федерации. 
Общее число участников составило 48 человек. Темой творческого за-
дания команды ЮУрГУ стала актуальная проблема электробезопасности: 
«Обеспечение защиты персонала электроустановок сверхвысокого на-
пряжения по току утечки». Предложенные пути её решения позволили 
студентами продемонстрировать высокий уровень профессиональной 
подготовки и практическое применение полученных знаний.

Алиса КАЛИНИНА,
доцент кафедры БЖД

лингвисТика в конТексТе кульТуРы
Факультет лингвистики в конце ноября провел V Международную кон-

ференцию «Лингвистика в контексте культуры». В ней приняли участие 
десятки специалистов, ученых, преподавателей, аспирантов, студентов 
из ведущих вузов России от СанктПетербурга до Иркутска, а также го-
сударств ближнего и дальнего зарубежья, включая Данию, Китай, Ка-
захстан, Украину и Болгарию. В ходе работы по секциям обсуждались 
актуальные вопросы языковедения, межкультурной коммуникации, линг-
вокультурологии. Особо стоит отметить, что была поднята проблема ис-
пользования автоматизированных средств перевода.

На подведении итогов научного форума руководители секций и гости 
университета единодушно отметили высокий уровень докладов, а также 
то, что они вызвали живой интерес участников. Значение таких форумов 
в том, что о результатах многолетних трудов, о последних достижениях 
и открытиях можно услышать из первых уст, проследить эволюцию на-
учных идей.

Кроме того, выступавшими отмечен высочайший организационный 
уровень проведения конференции, за что гости вуза выразили благодар-
ность руководству факультета и университета. Особо подчеркивалось, что 
в ходе форума обеспечивался качественный синхронный перевод. В роли 
переводчиков выступили студенты факультета лингвистики.

Иван ЗАГРЕБИН

шедших на открытие экскурсию по 
выставке.

В экспозиции представлены луч-
шие работы студентов (как дебютан-
тов, так и уже опытных старшекурс-
ников) в номинациях «Социальная 
реклама», «Фирменный стиль», 
«Наружная реклама», «Рекламная 
упаковка», «Рекламный буклет», 
«Рекламный календарь», «POSма
териалы», «Зрелищная афиша». 
Помимо этого, была номинация 
«Интернетбаннер», к сожалению, 
не представленная на выставке. 

Здесь можно было увидеть раз-
работки дизайна полиграфической 
продукции (конвертов, буклетов), 
а также фирменной одежды, авто-
ручек, часов, сувенирной продук-
ции и многого другого. Интересно 
отметить, что была коммерческая 
реклама, выполненная для реаль-
ных фирм.

И.Ю. Окольнишникова обратила 
особое внимание на то, что на вы-
ставке много социальной рекламы. 
Это значит, что молодые творцы 
неравнодушны к общественным 
проблемам, например, насилию в 

семье. Впечатляют примеры анти-
алкогольной агитации: «Алкоголь –  
это разрушение личности», «Алко-
голь – это потеря друзей». Моло-
дых авторов волнуют и темы защи-
ты животных, охраны окружающей 
среды, проблема зоопарков, отно-
шения людей к природе. Есть и со-
циальная реклама, построенная на 
позитивных моментах, например 
реклама библиотек.

Работы участников олимпиады 
оценивались компетентным жюри, 
в составе которого – руководители 
ведущих рекламных агентств го-
рода, признанные практикующие 
рекламные дизайнеры и предста-
вители Рекламной Ассоциации.

Заместитель декана ТЭФ, препо-
даватель кафедры «Маркетинговые 
коммуникации» Татьяна Евгеньевна 
Коновалова пояснила, что по итогам 
выставки состоится награждение 
победителей и призеров грамотами, 
дипломами и призами с логотипа-
ми Центра рекламных технологий 
торговоэкономического факультета 
ЮУрГУ.

Иван ЗАГРЕБИН
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Послужной сПисок
Ф.К. Мартынов родился в селе Ново-

покровка Саратовской области 11 марта 
1910 года в крестьянской семье, окончил 
семилетку, затем Ташкентский техникум 
водного хозяйства. Работал гидротехни-
ком. В 1936-м поступил в Ленинград-
ский индустриальный институт, откуда 
был направлен в Ленинградскую  школу 
ГУГБ НКВД СССР. После её окончания 
служил в УНКВД Коми АССР в должно-
стях оперуполномоченного, заместителя 
и начальника отдела. Спецзвание «млад-
ший лейтенант государственной безопас-
ности» присвоено в апреле 1940 года.  
В 1943-м выдвинут на работу в Управле-
ние по делам о военнопленных и интерни-
рованных НКВД СССР. В 1947–1950 го- 
дах возглавлял управление особого лаге-
ря № 27 МВД СССР для военнопленных 
(г. Красногорск Московской области), где 
содержались старшие и высшие немецкие 
и японские офицеры, в том числе генерал-
фельдмаршал Ф. Паулюс. В 1950-м под-
полковник Ф.К. Мартынов назначается 
начальником УМВД Мурманской области. 
Четыре года спустя, уже полковником, он 
прибывает в Челябинск, где возглавляет 
областное УМВД (с 1956 года – УВД ис-
полкома Челябинского областного Сове-
та депутатов трудящихся). В 1957-м По-
становлением Совета Министров СССР  
Ф.К. Мартынову присвоено звание генера-
ла внутренней службы третьего ранга.

кардинальные меры
Начинать работу в должности руково-

дителя областного УВД Фёдору Марты-
нову пришлось в сложной криминогенной 
обстановке. В 1950–1954 годах в Челябин-
ской области отмечался значительный 
рост числа уголовных преступлений.

Высокой была преступность среди не-
совершеннолетних. Росло количество пре-
ступлений, совершенных в состоянии ал-
когольного опьянения. Имелись серьезные 
претензии к сотрудникам милиции в связи 
с нарушениями законности. 

В марте 1954-го Челябинский обком 
КПСС признал работу по охране обще-
ственного порядка и борьбе с уголовной 
преступностью неудовлетворительной. 
Такое положение дел требовало перестро-
ить и активизировать деятельность всех 

служб и подразделений. В результате при-
нятых мер районные органы внутренних 
дел были укреплены кадрами, усилилась 
связь милиции с общественностью, на-
лажен более тесный контакт с прокура-
турой и судом. Особое внимание генерал 
Мартынов уделял работе уголовного ро-
зыска. Как лидер и серьезный руководи-
тель, Ф.К. Мартынов набирал команду из 
сильных личностей, занявших впослед-
ствии высокие посты в МВД страны: это 
генерал-лейтенант милиции Д.Я. Афана-
сьев, заместитель начальника ГУУР МВД 
СССР, генерал-майор милиции Л.А. Ба- 
турин, начальник УВД Новосибирского 
облисполкома, генерал-лейтенант мили-
ции А.М. Волков, начальник ГУУР МВД 
СССР, генерал-майор милиции О.Д. Наци-
евский, начальник Челябинского юриди-
ческого института МВД России, генерал-
майор милиции В.М. Пахаев, начальник 
УВД Томского облисполкома (1966–1975), 
начальник Омской высшей школы МВД 
СССР (1975–1981), генерал-майор мили-
ции А.Т. Руденко, начальник УВД Челяб-
облисполкома, генерал-майор милиции 
В.В. Смирнов, начальник ЮУ УВДТ 
(1984–1986), начальник УВД Челябинской 
области (1987–1994), генерал-майор ми-
лиции П.В. Сухов, начальник УВД Улья-
новской области, генерал-майор милиции 
В.С. Хахулин, министр внутренних дел 
Мордовской АССР, генерал-майор мили-
ции Н.И. Шиков, начальник ЮУ УВДТ.

К заслугам Ф.К. Мартынова следует от-
нести умелое руководство силами подраз-
делений органов внутренних дел и личное 
мужество в период переселения жителей 
из зараженных районов после взрыва на 
комбинате в Челябинске-40 (ныне Озерск) 
в 1957 году, когда не было допущено вы-
ступлений против органов власти, мас-
совых беспорядков и всплеска преступ-
ности. 

Характерные каче ства  генерала  
Ф.К. Мартынова – четкость в постановке 
задач, умение распределять силы и сред-
ства для их решения. Примером может 

служить план мероприятий УВД Челя-
бинского облисполкома по выполнению 
Постановления Политбюро ЦК КПСС 
от 04.08.1960 г. «О состоянии борьбы с 
уголовной преступностью в РСФСР и 
политико-воспитательной работе в местах 
заключения». Предельно сжатый и серьез-
ный анализ состояния дел в УВД области 
выявил ошибки в деятельности ряда под-
разделений и слабую профессиональную 
подготовку отдельных руководителей и 
сотрудников, текучесть кадров и ведом-
ственную замкнутость, неэффективность 
профилактических мер. 

Работа, проделанная УВД во главе с 
Ф.К. Мартыновым, дала положитель-
ные результаты. Снизилось количество 
отдельных видов преступлений, увели-
чилась раскрываемость особо опасных 
преступлений, улучшилось качество рас-
следования дел. В начале 70-х впервые 
за много лет удалось приостановить рост 
преступности, в том числе на улицах и в 
общественных местах. С целью борьбы 
с рецидивной преступностью, одним из 
первых в стране УВД области учреждает 
административный надзор органов вну-
тренних дел над лицами, освобожденны-
ми из мест заключения. 

Постановлением Совета Министров 
СССР от 22.11 1968 г. № 921 за образ-
цовое выполнение служебного долга и  
заслуги в охране общественного порядка 
Фёдору Кузьмичу Мартынову присвоено 
звание генерала внутренней службы вто-
рого ранга.

обучать и восПитывать
Ф.К. Мартынов  вел активную обще-

ственную работу. С 1950 по 1972 год он 
семь раз избирался депутатом областных 
Советов депутатов трудящихся Мурман-
ской и Челябинской областей, был деле-
гатом партийных съездов.

Ветераны органов внутренних дел об-
ласти и современники отмечают органи-
заторское дарование Ф.К. Мартынова, 
обязательный контроль за выполнением 
служебных заданий, а также высочайшую 
культуру, чуткость, внимательность и эру-
дицию. В числе важных черт характера 
называют выдержанность, восприятие 
чужих проблем и забот как собственных, 
умение наладить контакт, взаимопонима-
ние с любым сотрудником.

народный генерал
За образцовое выполнение служебного 

долга, достигнутые результаты в охране 
общественного порядка и борьбе с уголов-
ной преступностью генерал Ф.К. Марты-
нов награжден орденом Ленина,  орденом 
Трудового Красного Знамени, двумя ор-
денами Красной Звезды, медалями «За 
боевые заслуги», «За освоение целинных 
земель», золотой медалью ВДНХ СССР. 
За многолетнюю плодотворную деятель-
ность в органах внутренних дел его имя 
занесено в Книгу Почёта МВД СССР.

Но главной наградой для Мартынова 
стали всенародная любовь и уважение.

Вспоминает генерал-майор милиции 
Андрей Тихонович Руденко, работавший 
у Фёдора Кузьмича заместителем:

– Летом 1972 года мы с шефом объез-
дили практически все отделы милиции, 
расположенные в области. Я удивлялся 
его активности: к чему такая спешка?  
А он будто знал, что жить ему осталось 
недолго… Была суббота, мы вернулись из 
горнозаводской зоны. Фёдор Кузьмич вы-
глядел усталым. Тепло попрощались. Мне 
и в голову не могло прийти, что эти часы –  
последние в его жизни. За субботу и вос-
кресенье ему предстояло подготовиться 
к выступлению на расширенной колле-
гии МВД СССР и в понедельник выле-
теть в Москву. Но в воскресенье, 5 июня  
1972 года, состояние здоровья генерала 
ухудшилось: сердце. Через три дня Фёдо-
ра Кузьмича не стало.

Хоронила его вся область. Несмотря на 
дождливую погоду, во Дворец культуры 
железнодорожников нескончаемым по-
током шли директора заводов и рабочие, 
партийные чиновники и служащие, пожи-
лые и молодежь. У многих в глазах стояли 
слезы.

Поэтесса Людмила Татьяничева отклик-
нулась на смерть Ф.К. Мартынова поэмой 
«Народный генерал». Там есть проникно-
венные строки:

…Вы стольким людям помогли!
Для них вне званий и вне ранга 
В большой остались вы чести
Уменьем, как дичка-подранка, 
Судьбу заблудшую спасти.
Легко и добрым слыть, и милым,
Гребя по заводи веслом.
Куда трудней быть справедливым,
Сражаясь с многоликим злом,
Примером быть в большом и малом,
Быть чистым, сильным, как металл.
И вас народным генералом
Народ заглазно называл…
Прошли годы, но память о народном ге-

нерале живет. Лучшим органам внутрен-
них дел постановлением губернатора Че-
лябинской области присуждается премия 
имени генерала Мартынова, подготовлен и 
издан сборник воспоминаний «Народный 
генерал». В память о Фёдоре Кузьмиче 
Мартынове в Челябинске проходит мемо-
риал по борьбе самбо среди сотрудников 
органов внутренних дел.

александр семЁнов,
заместитель декана 

факультета подготовки  
сотрудников правоохранительных  

органов, полковник полиции  
в отставке

Символ народного доверия
в начале ноября в челябинске, на улице, но-

сящей имя известного южноуральского правоо-
хранителя генерала Ф.к. мартынова, состоялась 
церемония открытия мемориальной доски в его 
честь. на торжественном митинге присутство-
вали руководители гу мвд россии по челябин-
ской области, сотрудники и ветераны органов 
внутренних дел, родственники Ф.к. мартыно-
ва, жители города, первокурсники факультета 
подготовки сотрудников правоохранительных 
органов и технологического колледжа Юургу, 
курсанты Центра профессиональной подготовки, 
школьники кадетских классов. 

генерала внутренней службы второго ранга 
Фёдора кузьмича мартынова, заслуженного 
работника мвд, руководившего увд челяб
облисполкома 18 лет, можно без преувеличения 
назвать одним из ярчайших представителей си-
ловых структур области и страны XX столетия. 
Фёдор кузьмич прошел путь от рядового сотруд-

ника до руководителя, к которому за опытом и советом приезжали со всех концов 
советского союза. При этом основными чертами его характера были необычайная 
скромность и непосредственность в общении с людьми. При жизни Ф.к. марты-
нова называли «народным генералом».

Похороны. Челябинск,  
Дворец железнодорожников

Открытие  
мемориальной доски

Начальник УВД  
Челябинского облисполкома 
Ф.К. Мартынов принимает 
Красное знамя. 1964 г.

Обаятельный генерал

На стадионе «Динамо».  
Челябинск, начало 1960-х гг.

Символ народного доверия



Февральский набор порадовал. Коллективным 
решением жюри 13 студентов получили законное 
право именоваться дипломированными специали-
стами. Оставалось лишь получить заветные дипло-
мы за упорную работу и нелегкий труд фотографа. 
На открытие фотовыставки, посвященной сразу 
трём событиям: семилетию «Фотошколы ЮУрГУ», 
вручению дипломов и подведению итогов фотокве-
ста «Бондиана», пришло множество людей. Первое 
событие – самое значимое, так как со дня основания 
в 2006 году фотошкола прошла немалый путь от 
простого кружка по интересам до мощной и про-
дуктивной организации, без которой теперь слож-
но представить себе какое-либо событие в жизни 
университета.

На праздники принято дарить подарки. На кон-
курс фотографии на тему «День рождения» присла-
но около 30 художественных работ. Первое место 
и специальный приз получила Евгения Козикова. 

Вручение дипломов как нельзя лучше продолжи-
ло приятную тему вечера. Дипломы ребята получа-
ли из рук начальника УВР, председателя профкома 

ЮУрГУ Андрея Владимировича Шмидта. Он сказал 
много приятных и напутственных слов. 

Самым сладким (по количеству подарочных тор-
тов) оказалось награждение участников «Бондиа-
ны» – городского заочного фотоквеста, в котором 
команды участвовали около двух недель и каждые 
пять дней получали новые задания: искали таин-
ственного человека в красной бабочке, замаскиро-
ванную тему на стендах фотошколы, разгадывали 
шифр… в общем, почувствовали себя настоящи-
ми спецагентами. Всего в конкурсе участвовало  
25 команд из 2–3 человек, 20 дошли до финала. 
Третье место досталось команде «Фотошопперши», 
показавшей мир глазами женщины. Второе место 
заняла команда «Чебурашка». Победила команда 
«Без названия» в составе Ивана Иванова и Никиты 
Кулишова.

Не упустите возможность прикоснуться к пре-
красному – посетите выставку на третьем этаже 
главного корпуса!

Мария ЧЕЛПАНОВА,
фото Глеба ЛУНИНА

Тройная радость, 
семилетняя гордость!

Замело...

6 7

Скоротечность времени не позволяет разглядеть, куда оно уходит. Возможно, превращается в 
наши знания и умения. В последних числах ноября фотошкольники, поступившие чуть менее 
года назад, дошли до финального рубежа – сдачи диплома.

В семнадцатый раз «замело» зрителей на фес- 
тивале команд КВН «Снежные Буераки». По тра-
диции он ознаменовал завершение сезона игр 
КВН.

Состав участников был как никогда ярок и раз-
нообразен. В гости к нам пожаловали такие мэтры, 
как «Триод и Диод» (Смоленск), а также «Сборная 
Камызякского края». Не обделила вниманием родная 
команда «Бомонд». Многие любители КВНа смогли 
воочию следить за шутками, которые хоть и не новы, 
но смешат до слёз.

Традиционно фестиваль был разбит на две части – в 
первой выступали менее опытные, но уже достигшие 
определенных высот команды, во второй – известные, 
не раз выступавшие в той или иной лиге КВН.

Интересно, что думают о фестивале, сами кавээн-
щики?

Полина Романчук, команда «Соседки»:
– Фестиваль неплох, но я многие миниатюры уже 

видела. Команда ЧГАА подтянулась – молодцы! 
Школьники всех уделали, никто не ожидал от них та-
кого. Девчонок из команды «Я нормальная» жалко – 
актерская игра подвела. А моими фаворитами были 
«Камызяки» и сборная Якутии.

В конце фестиваля жюри назвало победителей. 
«Малый Буерак» получила команда «Наполеон Дина-
мит» из ЧелГУ. «Большой Буерак» достался гостям из 
Самары – команде «Теория Дарвина». А главный приз, 
«Снежный Буерак», единогласно присужден сборной 
Якутии за нестандартность выступления.

Федор ФОМИН

Ломали и создавали новое Разговор  
со звездой

Лучшие  
из лучших

Звонкий  
смех

Красят  
добрые 
дела

В ожидании 
конца света

«Золото»  
и «Серебро» 
юристов

Награды — 
достойным

С доброй грустью вспоминается 
только что закончившийся выезд-
ной этап Школы молодого лидера 
в клубе-отеле «Золотой пляж» на 
озере Тургояк. Выездной уровень 
ШМЛ – это вторая ступень, кото-
рой предшествовал базовый уро-
вень, проходивший в октябре.

111 участников, 5 дней и множество 
памятных моментов. В очередной раз 
убедилась: – там, на «Золотом пля-
же» особенная атмосфера. Слушатели 
ШМЛ оказываются в удивительно ком-
фортных условиях, и их погружению в 
обучение ничто не мешает. 

Сутки были расписаны буквально по 
минутам. Ежедневно ребята проходи-
ли несколько типов упражнений, на-
правленных на укрепление лидерских 
качеств, командообразование, форми-
рование уверенного поведения. 

Хочу чуть подробнее рассказать об 
одном из наиболее запомнившихся 
тренингов. Третий день стал высшей 

точкой эмоционального напряжения 
для многих ребят. Именно в этот день 
прошел тренинг «Матрешка». Суть его 
в том, чтобы рассказать о своих лидер-
ских задатках, недостатках, успехах. 

«Разбирая матрешку», слушатели рас-
сказывали о себе, точнее – о том, ка-
кими их видят окружающие. Первая 
матрешка – то, как их видят знакомые, 
вторая – друзья, третья – семья, чет-

вертая – самовосприятие, внутреннее 
«Я». 

Необыкновенно волнующе было 
следить за тем, как ребята очень осто-
рожно открывают  самое потаенное 
перед аудиторией в 30 человек. Как 
порой им больно задумываться о том, 
что было старательно спрятано в са-
мых укромных уголках сознания.

Многие ребята плакали. Мне, как 
лектору, порой было невыносимо тя-
жело наблюдать за происходящим. Но 
вместе с переживаниями уходили и 
сковывающие рамки, мешающие раз-
витию.

Я действительно счастлива, что 
кому-то помогла открыть новые гори-
зонты. Ребята на прощание написали 
очень трогательные письма, читая ко-
торые, я понимаю: эти дни прошли не 
зря.

Наталья ПАВЛОВА,
лектор Школы

Фото Всеволода ГАНИНА,
Фотошкола ЮУрГУ

С 5 по 7 декабря возле главного 
корпуса ЮУрГУ прошла благотво-
рительная акция по сдаче крови. 
Любой желающий мог стать доно-
ром.

Кровные узы… Обычно это понятие 
у нас ассоциируется с родственными 
связями. На мой взгляд, оно имеет и 
другое значение.

5 декабря стартовал День донора. 
Это акция помощи всем тяжело боль-
ным людям. Недалеко от входа в уни-
верситет стояла машина с изображе-
нием красного креста. Я заранее знала 
о предстоящей акции и хотела сдать 
кровь, но прочитала, что донорство 
разрешается только совершеннолет-
ним. Тогда мне стало очень интересно 
узнать, какие чувства руководят чело-
веком, который решился стать доно-
ром? Какие эмоции он испытывает? 
Как проходит процедура забора крови?

Валерия Полякова, студентка перво-
го курса факультета журналистики:

–  Ка к  тол ь ко  у в и д е л а  в о з л е  
ЮУрГУ мобильную станцию пере-
ливания крови, решила, что обязана 
участвовать в акции. Сначала нужно 
было зарегистрироваться. После того 
как я заполнила пару анкет и прошла 
медицинский осмотр, меня в обязатель-
ном порядке напоили чаем с печеньем, 
затем отправили сдавать кровь. Ниче-

го страшного во время процедуры со 
мной не произошло, но у некоторых 
сидящих рядом зеленели лица и кружи-
лась голова. Забирают 400 мл крови и 
ещё немного берут на анализы. Всегда 
мечтала сдать кровь: ведь кому-то она 
может помочь. Не нужно бояться стать 
донором, ничего страшного в этом нет. 
После процедуры появляется незабы-
ваемое чувство, что ты сделал что-то 
хорошее, доброе.

Многие говорят, что в наше время 
лишь единицы становятся донорами и 
благородные люди давно перевелись. 
Чтобы узнать, так ли это на самом 
деле, я взяла интервью у одного из ор-
ганизаторов мероприятия, студентки 
энергетического факультета Татьяны 
Шабуниной:

– Сколько человек за три дня прош-
ли процедуру сдачи крови?

– Достаточно много – около 170 че-
ловек. Это радует.

На вопрос, какими качествами нуж-
но обладать, чтобы решиться на столь 
благородное дело, Таня ответила: «Это 
должен быть человек, которому не всё 
равно, добрый и смелый, настоящий 
человек!»

«Жизнь дана на добрые дела» – из-
вестный афоризм. Так давайте же де-
лать жизнь добрее и помогать тем, кто 
в этом нуждается!

Анастасия СМАГИНА

Ни для кого не секрет, что в послед-
нее время очень часто говорят, что 
грядет страшный для всего чело-
вечества день, когда свершится 
древнее предсказание и наступит 
конец света. Люди всполошились 
настолько, что кажется – мир схо-
дит с ума. Чтобы разъяснить ситу-
ацию, я обратилась к студентам и 
спросила, что они думают по этому 
поводу.

Никита Рябов (МТ-433):
– Для меня конец света – это что-

то мгновенное, яркая вспышка, по-
сле которой ничего нет. Поэтому я не 
очень верю в конец света 21 декабря. 
Всё должно произойти неожиданно, по 
крайней мере я на это надеюсь. Послед-
ние дни провел бы в компании друзей.

Вилия Рамазанова (ММ-532):
– Не верю в конец света, но если он 

случится, не думаю, что это будет в ре-
зультате падения небесного тела или 
наступления ледникового периода, ведь 
современные технологии помогут про-
тивостоять внешним силам. Если конец 
света будет, то, думаю, это длительный 
процесс, который займет месяцы и даже 
годы. Зная, что Землю ожидает разру-
шение, я бы старалась проводить время 
с семьей.

Дмитрий Федотов (ПС-251):
– Думаю, что конец света может слу-

читься в результате какого-нибудь ката-
клизма, например извержения вулкана. 
Ещё один вариант – это Третья мировая 
война. Если учитывать уровень ядерно-

го вооружения современных стран, то 
война равносильна концу света. И наи-
более романтичный конец света, на мой 
взгляд, – это столкновение небесного 
тела с Землей. Должно быть заворажи-
вающее зрелище!

Павел Лифшитс (ПС-491):
– Думаю, конец света наступит из-за 

всеобщей паники и стадного инстинкта. 
Люди в его преддверии выбегут на ули-
цу с криками и воплями. В результате 
население погибнет от голода и беспо-
рядков.

Наталья Стеблова (Л-202):
– Очень надеюсь, что конца све-

та, ожидаемого 21 декабря, не будет. 
Думаю, верящие в конец света решат 
побаловать себя в последний раз, со-
вершить поступки, на которые не ре-
шались, проведут этот день с близкими. 
А если конец света все-таки будет, я бы 
хотела, чтобы это произошло внезапно, 
чтобы большинство людей ничего не 
заметило. 

Радмир Ганеев (Э-317):
– Думаю, всё случится в результате 

потопа. Это будет весьма романтичный 
конец. Перед последним своим днем я 
бы постарался сделать много необыч-
ных вещей, например покатался бы на 
слоне.

Тая Матовская ( Мн-211):
– Конца света 21 декабря не будет, по 

крайней мере я в него не верю. Считаю, 
что не может этого случиться за один 
день. Если Землю и ждет уничтожение, 
то только лет через 80–90.

Регина БИКМУХАМЕТОВА, Л-202

– Когда тебя объявили по-
бедителем, какой была первая 
мысль?

– Я не расслышал номер по-
бедителя, поэтому думал о том, 
кто же выиграл, но когда на меня 
стали смотреть все друзья (а 
участников по-другому я назвать 
не могу, потому что мы очень 
сдружились за время конкурса), 
понял, что вот оно – то, к чему 
стремился, ради чего столько пе-
режил. Непередаваемые эмоции!

– Как прошло празднование 
победы?

– Отметили довольно неплохо.
– Намного ли больше стало 

внимания со стороны? Не чув-
ствуешь ли, идя по коридорам 
университета, многочислен-
ных взглядов, прикованных к 
тебе?

– Вот по поводу внимания во-
обще отдельный разговор! Бо-
юсь, что у меня разовьется ма-
ния преследования. Может быть, 
преувеличиваю, но иногда весе-
ло идти и видеть немного недо-
умевающие взгляды. Постоянно 
кажется, что у меня что-то не так 
с внешним видом.

– Был ли такой момент, ког-
да хотелось всё бросить? 

– Даже не один. Ночь перед 
финалом – самая тяжелая в мо-
ральном плане. Не готов номер. 
Девочки, которые мне помога-
ли, не могли сосредоточиться, 
что в конце концов привело к 
сломанному смычку. А без него 
в принципе никак! Вот в этот мо-
мент у меня и опустились руки... 
Но девочки меня очень сильно 

поддержали – я увидел у них в 
глазах такой настрой на победу, 
которому позавидовал бы любой 
олимпийский чемпион. Я не мог 
не собраться и не выложиться на 
все 259% на сцене.

– Какие сложности и форс-
мажорные ситуации приходи-
лось преодолевать?

– Самый форс-мажорный слу-
чай, опять же, связан с полом-
кой. Готовлюсь выйти на сцену, 
проверяем с девочками аппара-
туру и вдруг замечаем, что про-
вод синтезатора порван! У всех 
дикая паника: номер срывается! 
Но меня спас Айдар Буляков, у 
которого был такой же провод. 
Ох, эти эмоции не забуду никог-
да!

– Какие три вещи считаешь 
самыми главными в жизни?

– Для меня такими были, есть 
и останутся семья, друзья и воз-
можность поднять настроение 
любому человеку в любой си-
туации!

– Вопрос актуальный для 
каждого творческого челове-
ка: как борешься с творческим 
кризисом?

– Я, конечно, за здоровый 
образ жизни – бегаю, танцую, 
играю в футбол, но с творчески-
ми затруднениями помогает мой 
тихий спокойный двор.

– Если верить прогнозам о 
конце света, ты – последний 
Мистер ЮУрГУ. 

– Даже если и будет конец све-
та, то «Мистер ЮУрГУ – 2013» 
проведут обязательно!

Анастасия КАРАЧЕНКОВА
Фото Анны МОРОЗОВОЙ

Почти все мы, члены современного общества, интересуемся чьей-нибудь жизнью, которая 
нас вовсе и не касается. Читаем газеты и журналы, заостряя внимание на скандальных под-
робностях о тех или иных знаменитостях, вслушиваемся в сплетни, доносящиеся со двора 
или соседней парты, или же просто просматриваем странички «ВКонтакте». Нам попросту 
интересно, чем живут и дышат люди, выбившиеся из общей массы. И вот появилась за-
мечательная возможность пообщаться с одним из таких людей – Мистером ЮУрГУ – 2012 
Денисом Светличным. 

Состоялась торжественная 
церемония вручения на-
град самым лучшим студен-
там механико-технологиче-
ского факультета «Золотой  
МТ-шник – 2012». 

Каждый год активисты фа-
культета получают из рук де-

кана заслуженные награды за 
достижения в спорте, учебе, 
общественной и научной де-
ятельности. Помимо диплома 
студентам вручают статуэтку 
«Золотой МТ-шник», а также 
значок с эмблемой факультета. 
Быть «золотым» студентом не 
просто – нужно усердно тру-

диться весь год, участвовать в 
мероприятиях самого разного 
уровня.

«Золотые МТ-шники»: Ана-
стасия Городкова (МТ-341), 
Ольга Колокольцева (МТ-510).

За вклад в общественную 
деятельность награждена Ана-
стасия Дегтярева (МТ-341), за 
вклад в научную деятельность – 
Андрей Рязанов (МТ-427), за 
достижения в организации 
спортивной жизни факультета –  
Арина Макарова (МТ-180м), за 
отличную учебу – Азат Хайрул-
лин (МТ-263).

Поздравляем!
Наталья ЛУКЬЯНЧИКОВА

Друг, 17 декабря будет жарко. Позаботься 
о «проходках» в Актовый зал – их цена всего  
40 рублей. Успей закончить дела до 18:00, а если 
не успеешь, то бросай их и приходи: ведь финал 
Лиги КВН ЮУрГУ бывает раз в году!

Кто же станет победителем? «Икра», «Шоколад» 
или «Молочко»? «Хостел» или «Остановка “Юж-
ная”»? А может, «Сальвадоры Дали»? Приходи и 
болей за любимые команды, иначе рискуешь про-
пустить весёлые шутки. Пока сидишь в раздумьях, 
билеты расходятся как горячие пирожки!Верстка: Олег Игошин

Студенты юридического факульте-
та Южно-Уральского государствен-
ного университета стали победите-
лями олимпиады среди студентов 
высших и средних специальных 
учебных заведений Челябинской 
области по вопросам избиратель-
ного права и процесса, которую в 
конце ноября организовала и про-
вела Избирательная комиссия Че-
лябинской области при поддержке 
Российской академии народного 

хозяйства и государственной служ-
бы при президенте Российской Фе-
дерации.

В первом, индивидуальном, туре 
участники выполняли тесты на зна-
ние избирательного права и процесса. 
Во втором проверялись знания из-
бирательного права, навыки работы 
в команде, а также умение работать 
с электронно-правовыми системами 
«Гарант» и «Консультант», решать 
ситуационные задачи, где смодели-
рованы ситуации, которые могут воз-
никнуть в ходе работы избирательной 
комиссии.

Команда ЮУрГУ в составе Ольги 
Шалашовой, Рузанны Шагижигамо-
вой, Александры Окуневой, Вячесла-
ва Голубкова и Станислава Торопова 

под руководством кандидата юридиче-
ских наук доцента кафедры конститу-
ционного и административного права  
Н.С. Коневой заняла первое место.

Золото в индивидуальном зачете 
завоевала Александра Окунева, се-
ребро – у Рузанны Шагижигамовой.  
Поздравляем победителей!

7 декабря в Центре международ-
ной торговли состоялась цере-
мония вручения премий в сфе-
ре молодежной политики Челя- 
бинска. 

Более ста студентов, аспирантов, 
молодых ученых и предпринимате-
лей получили заслуженные награ-
ды в своих номинациях. Среди них, 
конечно же, были и представители 
Южно-Уральского государственно-
го университета: Айрат Шарипов – 
руководитель дебат-клуба ЮУрГУ, 
Ольга Алейникова – заместитель 
председателя профкома, и Денис 
Винник – доцент кафедры физиче-
ской химии ЮУрГУ, к.т.н., директор 
ООО «Кристаллы Урала». Студент-
ки кафедры средств массовой ин-
формации факультета журналисти-
ки Наталья Токарева и Александра 
Братанова получили от главы города 
Сергея Давыдова специальную стипен- 
дию.

Дипломантов поздравил президент 
ЮУрГУ Герман Платонович Вяткин.
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В день премьеры многие пришли чуть 
пораньше и, уютно устроившись на дива-
нах, пили горячий чай и ждали, когда их 
пригласят занять места в зрительном зале. 
Но не только взрослые пришли посмотреть 
на очаровательную Мышь, в зале были и 
юные зрители. Они также с нетерпением 
ждали, когда начнется представление. На-
конец все заняли свои места и замерли в 
ожидании, даже детишки перестали весе-
ло щебетать и, тихо устроившись рядом с 
мамами и папами, смотрели на необычные 
декорации. Выключен свет. Начинается 
действие. 

Спектакль создан по мотивам сказки 
«История про кота Игнасия, трубочиста 
Федю и одинокую Мышь» писательницы 
Людмилы Улицкой. Сюжет очень прост, 
понятен и рассчитан на зрителей любого 
возраста. Одинокая Мышь замечает, что 
у неё начинают пропадать вещи, и обра-
щается за советом, как поймать вора, к 

многоуважаемому господину Таракану. 
После небольшой слежки выясняется, что 
вор – некий человек по имени Федя. Мышь 
решает поймать его и зовет кота Игнасия. 
Но её попытки поймать вора проваливают-
ся, а после в её домике происходит пожар, 
и она лишается всего, что у неё было. Но 
господин Таракан не бросает ее в беде, и 
после Мышь обретает простое семейное 
счастье с Тараканом. Вся эта вроде бы 
детская история показывается актерами 
по-новому, раскрывается для зрителей в 
необычных и неожиданных сценических 
формах. 

Поставили спектакль режиссёр Юлия 
Малышева (Челябинск), режиссёр по пла-
стике Ксения Петренко, которая является 
одним из создателей московского  Liquid 
Theatre (лауреат премии «Золотая Маска»), 
художник спектакля Ульяна Колусенко 
(Челябинск – Санкт-Петербург) и артисты 
спектакля В. Ким, Н. Широкова, Д. Ер-

молаева, Д. Семенов. Игра актеров была 
более чем профессиональна, своей игрой 
они оживили главных героев – животных, 
и заставили даже взрослых поверить в то, 
что это всё могло быть правдой. 

Этот спектакль стал частью российского 
проекта «Независимый Театр + Общество» 
при поддержке Министерства культуры 
РФ. Главная цель проекта – вовлечение в 
сферу культуры тех групп россиян, которые 
по разным причинам от нее оторваны или 
далеки. Инструмент этого вовлечения –  
театр. Проект дает возможность незащи-
щенным слоям населения приобщиться к 
культуре, получить возможность творче-
ской самореализации. К участию в проекте 
привлекаются социально незащищенные 
слои населения – инвалиды, глухонемые, 
малолетние заключенные детских колоний, 
дети из отдалённых населённых пунктов 
и так далее.

Актеры студии-театра «Манекен» рабо-
тают над проектом совместно с несколь-
кими учреждениями. Они уже побывали 
в детских домах городов Касли, Коркино, 
Кыштыма, поселка Травники, а также в 
школах поселков Воздвиженка и Большой 
Куяш. В ходе акции ребята сначала смо-
трят спектакль, а затем актеры вовлекают 

их в совместный процесс творчества, на-
пример, показывают, как нужно управлять 
тростевыми куклами, пытаются сделать 
декорации и костюмы к спектаклю. Арти-
сты играют с детьми в пальчиковые игры, и 
даже ставят с ними театральные этюды. По 
итогам работы в детском доме или школе 
в тот же день проводится концерт. Ребята 
показывают, чему они научились. 

В проект вовлечены семь независи-
мых театров России: «Театр.doc», Liquid 
Тheatre, международный центр современ-
ного танца и перформанса «ЦЕХ» (Мо-
сква), «Диалог Данс» (Кострома), студия-
театр «Манекен» ЮУрГУ (Челябинск), 
Центр современной драматургии (Екате-
ринбург) и театр «КНАМ» (Комсомольск-
на-Амуре).

Благодаря этому проекту и премьере 
спектакля «История одной Мыши» акте-
ры студии-театра «Манекен» верят, что 
начнут новую традицию вечерних спек-
таклей для детей и их родителей. Также 
Наталья Широкова, актриса студии-театра 
«Манекен», добавила, что в следующем 
году планируются спектакли для семей 
сотрудников, преподавателей и студентов 
ЮУрГУ.

Дарья КОНЫШЕВА, ФЖ-103 

История одной Мыши
30 ноября в студии-театре «Манекен» состоялась премьера спектакля 
«История одной Мыши».

Встречаем год Змеи
Несмотря на слухи о конце света и о том, что Новый год может так и не наступить, 

каждый уже строит планы на самый сказочный праздник. Как встретить предстоящий 
год и угодить преемнице Дракона – Змее? 

Согласно восточному календарю, символом нового, 2013 года, является черная во-
дяная Змея (по-китайски Ши). Я прочитала немало статей и интересных фактов о 
будущей «хозяйке» 2013-го и выяснила вот что.

Стихия покровительницы грядущего года – динамичная, непостоянная вода, а лю-
бимые цвета – черный, зеленый, синий.

2013 год обещает стать удачным для людей, жизнь которых связана с искусством, 
музыкой и медициной. Кроме того, Змея неравнодушна к представителям моды, по-
литикам и бизнесменам. Правда, основное условие удачных сделок и хорошей поли-
тической карьеры в новом году – честность: Змея не выносит лжи и фальши!

Что касается романтических отношений, то в этой области, можно сказать, горит 
«зеленый свет» для всех влюбленных пар, а также тех, кто пока одинок, но уже ак-
тивно ищет «вторую половинку». Правда, согласно астрологическому прогнозу, год 
Змеи обещает не только любовные приключения, но и громкие скандалы и разводы. 
Поэтому можно посоветовать всем, кто дорожит отношениями: будьте внимательны 
друг к другу, старайтесь не ссориться и не обижаться по пустякам.

Каждый наверняка задается вопросом: как встретить Новый год? Как заманить 
к себе «восточную особу»? Здесь внимание стоит уделить настроению, отмести в 
новогоднюю ночь мрачные мысли, расслабиться и открыть сердце для приятных 
событий. Внимательно отнеситесь к выбору компании, в которой хотите отметить 
праздник. 

Не секрет, что Змея не выносит шума, беготни и суеты, поэтому следует подгото-
вить праздничный стол и собрать гостей заранее, чтобы избежать предновогодней 
суматохи. Кроме того, астрологи советуют отметить праздник в небольшом и теплом 
кругу родных или самых близких друзей, а не в большой компании.

Змею не привлечет скромный стол, особенно с вегетарианским уклоном, ведь она 
обожает деликатесы и мясо. Продумывая новогоднее меню, обратите внимание на 
изысканные горячие и холодные закуски из индейки, кролика. Ярким украшением 
праздничного стола станут разнообразные салаты.

Ну и, конечно же, я не забыла о вас, милые девушки. Ведь все дамы озадачены 
только одним вопросом: в чем же встречать Новый год? Создание новогоднего образа –  
безусловно, ответственное занятие, тем более что Змея – известная модница, и ей не 
так-то просто угодить. Чтобы ваш внешний вид отвечал интересам Змеи (и вашим, 
разумеется, тоже), есть отличная идея – подобрать одежду, имитирующую окрас пре-
смыкающихся. Например, великолепным решением может стать миди-платье-свитер, 
украшенное принтом на «змеиную» тему, или платье со «змеиным» рисунком и такие 
же туфли. Главное, чтобы эти экзотические и стильные змеиные мотивы были лишь 
имитацией: носить одежду или пользоваться аксессуарами из настоящей змеиной кожи 
не рекомендуется.

И не забывайте о главной истине: как Новый год встретишь – так его и проведешь! 
Солнечная атмосфера в кругу семьи, улыбки и радушие – без этого праздник просто 
невозможен!

Юлия МАКСИМЕНЮК, ФЖ-103

Что мешает  
учиться

Такими вещами, как социальные сети, телевидение и обычный телефон, мы поль-
зуемся каждый день! И несомненно не раз задумывались, сколько вреда они несут. Но 
мысли так и остаются мыслями, а мы продолжаем пользоваться тем, что так удобно 
занимает наше время, отсутствие которого особенно опасно в период сессии. 

Социальная сеть. Что за два заветных слова? К счастью или сожалению, о них се-
годня знает каждый студент, школьник, любой служащий и работник, и даже бабулька, 
грызущая семечки у подъезда.

Социальная сеть – это платформа, онлайн-сервис или веб-сайт, предназначенные 
для построения, отражения и организации социальных отношений. На сегодняшний 
день одной из самых известный соцсетей является сайт «ВКонтакте». 

«ВКонтакте» – крупнейшая в России социальная сеть. Ресурс изначально позицио-
нировал себя как общественный сайт для  студентов и выпускников российских вузов, 
позднее стал называть себя «современным, быстрым и эстетичным способом общения 
в сети». По данным на ноябрь 2012 года, ежедневная аудитория «ВКонтакте» – около 
42 миллионов человек. Из этих 42 миллионов большая часть – студенты. А ведь на 
носу сессия, и как бы ни хотелось сесть и готовиться, Интернет не позволяет «отвле-
каться» на действительно нужные заботы. Но стоит просто попробовать прийти домой 
после учебы и не сесть за компьютер. Да-да! Просто представь, что чем быстрее ты 
выучишь билеты, тем больше времени у тебя останется. И к тому же шансы на благо-
получную сдачу сессии увеличатся!

А что можно сказать о телевидении? Новые телевизионные проекты просто по-
глотили студентов с головой! Как же не посмотреть очередную серию «Дома-2» или 
«Мексики», а потом не обсудить это с друзьями? И вот опять на учебу не остается 
времени. Но в очередной раз, заметив себя за просмотром излюбленного телепроекта 
или сериала, возьми пульт и выключи телик. В Интернете всегда есть повтор эфира, 
и в действительно свободное время ты сможешь обратиться к нему. А обратиться по-
вторно к экзаменатору будет сложнее.

Телефоны тоже берут свое. Изобретатели модных гаджетов серьезно потрудились 
над тем, чтобы угодить своими развлекательными приложениями и выходом в Интер-
нет любимому потребителю. И, опять же, социальные сети! Времени на учебу остается 
всё меньше и меньше. И вот ещё несколько прогулок с друзьями, посиделки в кафе 
за чашечкой кофе и обсуждением очередной серии телепроекта, а потом домашние 
заботы. Так учеба совсем теряется на фоне развлекательных смартфонов, социальных 
сетей и заманчивых программ. Но не упускай её из виду! Телефон – это просто вещь, 
способствующая растрате драгоценного времени на болтовню и переписку. Сообщение 
придет и уйдет, а образование ты получаешь на всю жизнь.

Студент! Развлекай себя в меру, а сессии бояться не стоит, если у тебя есть время 
подготовиться к ней заранее. Выучив несколько билетов, можно и с друзьями по-
общаться, и «ВКонтакте» посидеть. Ну и, как говорится, сделал дело, гуляй смело!  
В перерывах между штудированием учебника тешь себя мыслью о благополучной 
сдаче экзаменов и долгожданных каникулах!

Марина КОВЯЗИНА, ФЖ-103

Фото Андрея ЛИШАКОВА

Фото Юлии УСОЛЬЦЕВОЙ
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Не торопись, а то успеешь!
Подходя к главному корпусу 

ЮУрГУ, нельзя не заметить мно-
жество автомобилей на парковке. 
В основном они принадлежат  
студентам. И нельзя не задумать-
ся о том, подготовлены ли моло-
дые водители к непредвиденным 
ситуациям на зимней дороге. Этот 
вопрос возникает в основном по-
тому, что большинство автомо-
бильных аварий происходит по 
халатности водителей.

Каждый год в начале ноября 
начинаются заморозки, которые 
особенно сильно чувствуются на 
дороге. Асфальт покрывается тон-
кой и скользкой коркой льда, кото-
рая является злейшим врагом всех 
автомобилистов. В такой ситуа-
ции очень важно сменить резину, 
чем многие водители откровенно 
пренебрегают. Интересен факт, 
что водители с многолетним ста-
жем всегда имеют в комплекте как 
летнюю, так и зимнюю резину, в 
отличие от них молодые люди до 
определенного момента отчаянно 
надеются на свои превосходные 
водительские способности. 

Недавно в Интернете наблю-
дался ажиотаж вокруг фотогра-
фий машин, слетевших с трассы. 
Об авариях говорилось в шутли-
вой форме. Фотографии выклады-
вались в Интернет под названием 
«Слёт любителей летней резины». 
Это верный способ привлечь вни-
мание пользователей Интернета, 
так как под шуткой скрывается 
ирония и, в некотором роде, сар-
казм по отношению к таким во-
дителям. Мало кто захочет, чтобы 
над ним посмеялись, поэтому во-
дители обращают внимание на то, 
готовы ли они к зимней дороге.

Шутки шутками, но смешные 
ситуации на дорогах встречаются 
довольно редко. Гораздо чаще на 

трассах случаются аварии с самы-
ми страшными последствиями, а 
то и с непоправимым исходом. 

Самые страшные и много-
численные аварии происходят 
за чертой населенных пунктов, 
в основном на междугородных 
трассах, по которым ездят боль-
шие грузовые машины наря-
ду с легковыми автомобилями. 
Одна из таких опасных трасс – 
«Екатеринбург – Челябинск». 
Проезжая по ней, можно насмо-
треться на различные аварии, от 
которых становится  действитель-
но жутко. По словам сотрудников 
ГИБДД, большинство столкнове-
ний происходит между легковым 
и грузовым видом транспорта. 
Как правило, такие аварии быва-
ют самыми страшными, потому 
что вероятность смертельного 
исхода в таких случаях очень 
велика – шанс выжить обычно 
есть только у водителя грузовой 
машины.

Движение на междугородных 
трассах не уменьшается даже 
ночью. Грузоперевозки проис-
ходят вне зависимости от време-
ни суток: важно доставить товар 
вовремя. Дальнобойщики ведут 
машину посменно в напряженном 
режиме, и зависит напряжение во-
все не от усталости.

Дальнобойщик с двадцатисеми-
летним стажем Андрей рассказал 
о трудностях на дороге:

– Я за рулем фуры уже почти 
три десятка лет. Исколесил, мож-
но сказать, полстраны. И с уве - 
ренностью могу сказать, что са-
мое опасное время года – это  
начало зимы. И опасность заклю-
чается не в погодных условиях, 
а в халатности автолюбителей. 
Большинство аварий, которые 
мне приходилось видеть, проис-

ходили по вине молодых людей. 
Каждая трасса сама по себе опас-
на и непредсказуема, но когда 
среди огромного потока машин 
водители идут на обгон, нарушая 
все правила движения, приходит-
ся быть начеку, так как в любой 
момент может случиться непред-
виденная ситуация. Однажды я 
сам попал в аварию. По встречной 
полосе на меня мчалась легковая 
машина, как оказалось потом, 
на летней резине и с неисправ-
ными тормозами. Водитель не 
справлялся с управлением, и мне 
пришлось немедленно направить 
свой автомобиль на обочину, в ре-
зультате чего кузов перевернулся 
и весь перевозимый мною товар 
был основательно испорчен. Но 
главное в той ситуации – то, что 
мы остались живы. Если бы не 
моя мгновенная реакция, всё за-
кончилось бы гораздо хуже.

Пугает то, что изо дня в день 
количество аварий не уменьша-
ется, а только растет. И всё это 
несмотря на то, что средства 
массовой информации предупре-
ждают об опасных дорожных 
участках, погодных условиях, 
сообщают о несчастных случаях, 
чтобы каждый из нас задумался о 
цене своей жизни. Мы перестали 
чувствовать страх перед дорогой.  
В любом случае важно помнить, 
что на дороге ты отвечаешь не 
только за себя и своих пассажи-
ров, но и за каждого участника 
дорожного движения. 

Хочется посоветовать начи-
нающим водителям быть готовы-
ми к любым погодным услови-
ям, всегда следить за дорогой и 
не нарушать правила дорожного 
движения.

Анна МОНЕТОВА,  
ФЖ-103

«Соловей-
разбойник» 

 
Известный кинодеятель, священник, бизнесмен Иван Охло-

быстин посетил Челябинск с презентацией нового фильма 
«Соловей-разбойник», в котором он исполнил главную роль.

Сначала состоялась встреча с журналистами, где актёр и сце-
нарист картины отвечал на вопросы, которые касались не только 
фильма, но и политической деятельности Ивана Ивановича, а 
также социальных проблем. 

Затем актер прошел в кинозал, где его ожидали зрители. Здесь 
он, сославшись на занятость, из обещанных сорока минут пробыл 
лишь пять, пожелав всем здоровья и интересного просмотра. Ну 
а зрители приступили к просмотру фильма.

«Соловей-разбойник» снят в стиле кинокомикса. Фильм по-
лон чёрного юмора и изобилует жестокими сценами. Севастьян 
Соловьёв (Иван Охлобыстин), как некий отечественный Робин 
Гуд, не только грабит своих противников, но и чинит над ними 
кровавые расправы.

И хоть журналисты отмечают, что встреча с главным героем 
премьеры получилась куда интереснее самого просмотра, мнения 
зрителей о фильме разделились: кто-то в конце бурно аплодиро-
вал, а кто-то покидал зал с грустным лицом.

Алина БУФЕТОВА, ФЖ-103

Чужая проблема?
Как ни крути, в мире не может быть так, чтобы все люди были 

равны и одинаково счастливы. У каждого своё положение и своё 
место в обществе, но пугает то, что люди не стремятся помочь 
другим: конечно, ведь это же чужая проблема… 

Но ведь если не помогать другим, то каждый из нас в конце 
концов будет сам за себя. И это уже не общество, это отдельные 
особи, которые лишь притворяются понимающими и неравно-
душными, а на деле закрывают глаза на чужие проблемы и беды, 
или же вовсе не открывают их.

Сегодня выходила из магазина и увидела мужчину-инвалида, 
стоявшего около дверей супермаркета и просившего денег. На 
улице было холодно, шёл снег. Но он не переставая протягивал 
руку с баночкой для денег. Многие просто проходили мимо, а не-
которые кидали монеты. В глазах мужчины были тоска и грусть. 
В основном люди и не оглядывались на него. 

Безразличие ли это? Или просто недоверие к людям? Почему 
окружающие верят тем, кому бы не стоило, а к нуждающимся 
относятся с недоверием? Ведь есть много тех, кто на самом деле 
от безысходности идёт просить денег у прохожих. И этот пример 
с мужчиной далеко не первый и не последний. Кто не наблюдал 
бабушек, стоящих почти у каждого подземного перехода? Думаю, 
что в России эта проблема стоит везде и таким людям нужна 
помощь.

Евгения КОЗИКОВА, ФЖ-105

Посмотрев,  
разочаровались

Кино всегда было частью отдыха. После просмотра интересно-
го фильма хотелось порадоваться светлому дню. Чего не скажешь 
о кинематографе сейчас: после просмотра страшно даже выйти 
на улицу.

Каждый день мы в ожидании новых киноновинок, но послед-
нее время они часто разочаровывают. Сложно становится выбрать 
фильм для семейного просмотра, без насилия и убийств. Вспоми-
наются годы, когда с родителями мы смотрели такие фильмы, как 
«Девчата», «Бесприданница» и другие. Настроение поднималось, 
и день проходил проще. В фильмах был понятен сюжет и концов-
ка, которую не нужно было додумывать самому. После просмотра 
современных фильмов иногда даже непонятен их смысл.

– Я редко восхищаюсь современными российскими фильма-
ми, – говорит первокурсница факультета журналистики Анна 
Монетова, – так как чаще всего в них можно встретить подра-
жание Голливуду, но настолько неумелое, что оно выглядит не-
лепо. Фильмы 90-х годов наполнены отечественным юмором, 
который понятен зрителю любого возраста. Конечно же, приятнее 
смотреть старые фильмы. Не случайно в праздники показывают 
фильмы, которые сняты 20, а то и 40 лет назад, и, несмотря на 
это, их смотрят и ими восторгаются!

Главная тема 2012 года – это конец света. Фильмов на этот сю-
жет снято уже более тысячи, и смотреть их уже не интересно.

– Люди хотят получить удовольствие от просмотра, а после 
фильмов о конце света они задумываются о том, что в скором 
времени это может произойти и с ними. Такие фильмы отри-
цательно влияют на подсознание публики, – продолжает мысль 
Анны ее сокурсник Жанат Сандыбаев. – Считаю, что следует 
показывать больше  фильмов исторических, приключенческих, 
комедий, мультфильмов, чтобы не загружать зрителей дополни-
тельными проблемами.

Жаль, что давно перестали ставить фильмы простые для про-
смотра и понимания. Наверное, поэтому, переключая каналы, 
наши родители, а иногда и мы часто останавливаемся на филь-
мах 90-х. 

Анастасия СЫСОЕВА, ФЖ-103

Суровые мужики,  
или Уральские пельмени

Как известно, Челябинск славится суровыми мужиками и пельменями. Именно поэтому, по словам веду-
щего передачи «Язь. Перезагрузка» на телеканале «Россия 2» Виктора Григоренко, съёмки тематического 
выпуска прошли в столице Южного Урала, в ресторане «Уральские пельмени».

Участниками программы стали самые суровые представители нашего города: Эльбрус Нигматуллин, 
мастер спорта по пауэрлифтингу и армрестлингу, вице-чемпион мира по стронгмену 2005 года, четырёх-
кратный победитель турнира «Самый сильный человек России», и его ученики Михаил Сибагатов – брон-
зовый призёр чемпионата России по силовому экстриму 2001 года, и Алексей Золотухин – победитель 
чемпионата России по силовому экстриму 2012 года.

По замыслу создателей передачи, ведущий должен соревноваться с приглашёнными гостями в кулинар-
ном поединке, но на этот раз Григоренко решил сделать исключение и уступил своё место силачам.

Для спортсменов ситуация была тоже нестандартная: ведь их задача заключалась не в поднимании тя-
жестей, а в изготовлении пельменей. 

Каждый участник делал один большой пельмень, начинка которого составляла примерно 3–4 кг. Как 
признаются сами спортсмены, несмотря на их физическую подготовку, месить тесто и рубить мясо было 
тяжеловато, хотя бы потому, как пошутил Нигматуллин, что обычно еду для них готовят другие. 

Но, как говорится, настоящий мужчина должен уметь всё, и стронгмены справились с заданием.
Но победитель мог быть только один. По итогам голосования им стал Эльбрус Нигматуллин. Его пельмень 

отправился в кастрюлю, а после все присутствовавшие смогли попробовать его на вкус. Участники доказали, 
что в Челябинске мужчины не только суровые, но и, на радость женщинам, настоящие кулинары!

Алина БУФЕТОВА, ФЖ-103
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Кто они – мистеры 
студгородКа?

В конце ноября в Актовом зале прошел 
финал конкурса «Мистер Студгородок – 
2012». Девять общежитий, девять участ-
ников и полтора месяца подготовки. На 
кастинг пришли самые активные и талант-
ливые молодые люди, но только самым-
самым было суждено принять участие в 
этом грандиозном мероприятии. Перед 
парнями стояла задача проявить себя, и 
они постарались – пели песни, танцева-
ли, а кто-то даже читал стихи. Строгое, 
но справедливое жюри выбрало девять 
ярких парней, которые представили свои 
общежития.

Тема конкурса в этом году – «Героя-
ми не рождаются, героями становятся».  
И каждый из участников по праву может 
назвать себя героем! Было сложно выдер-
жать такой напряженный график, но все 
конкурсанты достойно справились. В этом 
им помогали культорги общежитий и, ко-
нечно, группы поддержки. 

Финал «Мистера Студгородок – 2012» 
начался с очень зрелищного военного де-
филе, на котором каждый конкурсант вы-
ступил в роле героя той или иной войны, 
начиная от битвы при Марафоне и закан-
чивая Великой Отечественной. 

Также каждый из участников предста-
вил публике свои размышления, пытаясь 
дать ответ на извечный вопрос: «Чего 
же хочет женщина?». Например, Андрей 
Инкин уверял, что желания женщины ме-
няются быстрее, чем движется секундная 
стрелка, а Юрий Пряхин пытался подсчи-
тать количество «тараканов» в женской 
голове. Каждый из парней был прав по-
своему: ведь, как сказал Рустам Ибраги-
мов: «Женщина – это целая вселенная, на 
изучение которой уйдет вся жизнь, а то 
и больше». В заключение Алексей Левит, 
как настоящий герой, встал на колено и 
от лица всех мужчин попросил прощения 
у девушек и женщин, присутствовавших 
в зале.

Претенденты на звание «Мистер Студ-
городок – 2012» должны обладать актер-
скими талантами, отличными хореографи-
ческими навыками и, конечно, надежной 
группой поддержки! Потому что без дру-
зей по общежитию было бы невозможно 
подготовить такие красочные номера, ка-
кие показали участники в конкурсе визи-
ток. Парни пытались примерить на себя 
образы героев детства. Виктор Ишбулатов 
отлично показал всеми любимого Волка 
из мультфильма «Ну, погоди!». Максим 
Шремф выступил в роли Льва Бонифа-
ция, а Олег Яровиков сделал ставку на 
свой высокий рост и вжился в роль Дяди 
Стёпы. Зажигательные танцы, видео, пес-
ни и сценки – у каждой визитки была своя 
изюминка.

Развернулась зрелищная борьба, и до 
последней минуты никто из болельщиков 
не мог предположить, кто же станет по-
бедителем. Жюри долго совещалось. Сде-
лать выбор было непросто. И вот наконец 
настал торжественный момент. Места рас-
пределились следующим образом:

Первый Вице-мистер Студгородок 
ЮУрГУ – 2012 – Алексей Левит, обще-
житие № 2, 

Второй Вице-мистер Студгородок 
ЮУрГУ – 2012 –  Юрий Пряхин, обще-
житие № 5, 

Мистер Зрительские симпатии – Ис-
маэль Крманж, общежитие № 8.1, 

Мистер Драйв – Максим Шремф, об-
щежитие № 3, 

Мистер Стиль – Андрей Инкин, обще-
житие № 7.1, 

Мистер Креатив – Денис Богачев, 
общежитие № 8.2, 

Мистер Позитив – Виктор Ишбулатов, 
общежитие № 6, 

Мистер Спорт – Олег Яровиков, обще-
житие № 1. 

Звание «Мистер Студгородок – 2012» 
завоевал Рустам Ибрагимов из общежития 
№ 7.2! 

Все участники получили памятные по-
дарки и призы от спонсоров. А на финаль-
ное празднование представители общежи-
тий собрались в ночном клубе «Эрмитаж», 
где участники поздравили друг друга и 
поблагодарили организаторов конкурса. 
Так завершилось одно из самых запоми-
нающихся и грандиозных событий Студ-
городка, оставив море впечатлений, новых 
друзей и только приятные воспоминания. 
Ну а мы с нетерпением будем ждать сле-
дующего года, когда в Актовом зале вновь 
соберутся самые яркие и талантливые пар-
ни из всех общежитий.

Лучшая Комната 
Не успело отгреметь грандиозное собы-

тие под названием «Мистер Студгородок –  
2012», как неугомонный студсовет орга-
низовал еще один интересный конкурс. 
На этот раз мы выбирали лучшую комнату 
Студгородка! 29 ноября с 11 часов утра ко-
миссия, состоявшая из заведующих обще-
житиями и членов студсовета, начала экс-
курсию по самым дружным, аккуратным и 
уютным комнатам. Участникам пришлось 
нелегко – ведь для того, чтобы  комнату 

признали лучшей, нужно было сделать 
креативную презентацию своего «сту-
денческого дома» и приготовить коронное 
блюдо. Также оценивалось зонирование 
комнаты, озеленение, творческий подход 
к её оформлению и, конечно, чистота. Не-
сколько часов строгое жюри осматривало 
как мужские, так и женские комнаты, в 
результате чего на общем совещании вы-
несен окончательный вердикт. 

Среди женских комнат III место заняла 
комната 419 общежития № 6, II место до-
сталось  комнате 103 общежития № 1 и, 
наконец, победителями стали девушки из 
комнаты 314 общежития № 7.1.

Среди мужских комнат III место заняла 
комната 310 общежития № 2, II – парни 
из комнаты 422 общежития № 6, а самой 
лучшей признана комната 401 общежи-
тия № 5. 

Для того чтобы занять почетное первое 
место и получить звание лучшей комнаты 
Студгородка, девочки из общежития № 7.1 
даже написали стихотворение о себе:

«Добро пожаловать, уважаемая 
комиссия!

Сегодня вы к нам пришли 
с хорошей ревизией.

Мы рады видеть вас в нашей 
комнате,

Всё покажем без лишней скромности.
Четыре соседки, живем мы дружно,
Веселый квартет даже 

в зимнюю стужу.
Лена, Лида, Айгуль и Кристина
Связаны нитью, как паутиной».

А вот парни из общежития № 5 доказали 
жюри, что отлично умеют готовить, пора-
зив запеканкой с картофелем и курицей!

После подведения итогов участников 
поздравила директор Студенческого го-
родка Людмила Николаевна Задорина и 
вручила всем памятные подарки, сладкие 
призы и грамоты. 

Кира ТУЛУНИНА,
культорг общежития № 7.2

ВыбраЛи чемпионоВ
В Студгородке ЮУрГУ появилась новая 

традиция – выбирать лучших спортсме-
нов  месяца и года. В общежитиях живет 
много спортсменов, которые участвуют и 
побеждают в соревнованиях различного 
уровня – от чемпионатов Студгородка 
до чемпионатов мира. Они заслуживают 
внимания! 

На звание «Лучший спортсмен Студго-
родка в октябре» номинированы 13 чело-

век. Победитель определялся по суммар-
ному количеству баллов. Они (от 0 до 12) 
начислялись по результатам голосования, 
во-первых, от каждого общежития (за 
участника из «своего» общежития голо-
совать нельзя), во-вторых, на странице 
«ВКонтакте» «Спортивный Студгородок 
ЮУрГУ» (http://vk.com/sportcampus), 
в-третьих, экспертного совета, на собра-
нии спорторгов Студгородка совместно с 
его директором Людмилой Николаевной 
Задориной.

По результатам такого сложного, но объ-
ективного голосования лучшим спортсме-
ном Студгородка в октябре признан Па-
вел Тебеньков (АС-348, общежитие № 6),  
ставший в октябре чемпионом областного 
кросса среди вузов «Буревестник» в со-
ставе сборной ЮУрГУ. 2-е место занял 
Дмитрий Гаврилов (ТЭФ-211, общежитие 
№ 7.2) – бронзовый призёр чемпионата 
Студгородка по футболу. 3-е место раз-
делили три номинанта: Сергей Сусанин  
(Э-482, общежитие № 3) – чемпион ЮУрГУ  
по армспорту в весовой категории до  
60 кг, Лилия Таипова (С-452, общежи-
тие № 8) – чемпион Студгородка по на-
стольному теннису в личном и командном 
первенстве, и Людмила Беззубова (Э-481, 
общежитие № 3) – бронзовый призёр чем-
пионата ЮУрГУ по баскетболу в составе 
команды энергетического факультета. 

Проект «Лучший спортсмен Студго-
родка» входит в программу «За здоровый 
образ жизни», проводимую на территории 
кампуса. Недавно по инициативе Л.Н. За- 
дориной в рамках этой программы в каж-
дом общежитии вывешены списки сту-
дентов, которые не посещают занятия по 
физической культуре, с лозунгом «Мы за 
здоровый образ жизни, а вы? Тогда поче-
му не ходите на занятия по физической 
культуре?». 

настоЛьный теннис – 
это КЛассно!

Завершился чемпионат Студгородка по 
настольному теннису. За звание чемпио-
нов сразились восемь команд. Кто сказал, 
что настольный теннис не интересный вид 
спорта? Участники соревнований посто-
янно держали зрителей в напряжении. Это 
было захватывающее зрелище, настоящая 
«битва ракеток»! 

Сначала команды разделили на под-
группы, где играли по круговой схеме.  
В финале встретились команды, заняв-
шие 1-ые места в своих подгруппах. Это 
команды общежития № 8 (неоднократные 
чемпионы Студгородка) и общежития № 6. 
Борьба в финале, как и следовало ожидать, 
оказалась очень жаркой: преимущество 
переходило то к одной команде, то к дру-
гой. Но в конечном итоге победили ребята 
из общежития № 8! Чемпионы Студгород-
ка по настольному теннису – 2012: Рамиль 
Султанов (АС-510), Александр Назаров 
(ЭиП-222), Лилия Таипова (С-452). Сере-
бряные призёры соревнований – команда 
общежития № 6: Иван Шабалин (ММ-172),  
Юрий Бороздин (МТ-423), Виолетта Тока-
рева (ММ-442). Бронзовые призёры – ко-
манда общежития № 5: Кайрат Ахметов 
(аспирант ФМ факультета), Артём Кузь-
мин (АТ-454), Татьяна Мантулла.

Определились также призёры и победи-
тели в личном первенстве. 

По 1-й мужской ракетке: 1-е место – 
Иван Шабалин, 2-е – Рамиль Султанов, 
3-е – Кайрат Ахметов. По 2-й мужской 
ракетке: 1-е место – Александр Назаров, 
2-е – Артём Кузьмин, 3-е – Юрий Бороз-
дин. По женской ракетке: 1-е место –  
Лилия Таипова, 2-е – Виолетта Токаре-
ва, 3-е – Дина Галеева (общежитие № 2).  
В символическую сборную турнира во-
шли Иван Шабалин, Александр Назаров 
и Лилия Таипова.

Студгородок выражает благодарность 
за помощь в проведении соревнований 
старшему преподавателю кафедры фи-
зического воспитания Ирине Борисовне 
Мещеряковой.

Ильдар ХАРИСОВ, Э-492,
спорторг Студгородка

а у нас в городке…а у нас в городке…
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Юбилейный фестиваль

11

В Южно-Уральском государ-
ственном университете состоялся 
юбилейный, десятый фестиваль 
спорта. На этот раз он прошел в 
необычном формате: с участием 
12 команд иностранных студентов 
и 9 команд воспитанников детских 
домов и школ-интернатов из семи 
городов Челябинской области. 

Организаторы уникального спор-
тивного праздника – факультет фи-
зической культуры и спорта (декан –  
Е.В. Быков), Институт междуна-
родного образования (директор –  
Л.И. Шестакова) и Студгородок 
ЮУрГУ (директор – Л.Н. Задори-
на), ЧРО ОГО ВФСО «Динамо» 
(председатель – генерал-лейтенант 
С.Г. Старицын). Свои двери для 
участников гостеприимно рас-
пахнул легкоатлетический манеж 
учебно-спортивного комплекса 
ЮУрГУ. 

В фестивале приняли участие бо-
лее 250 человек. Сборные студен-
тов и учащихся разделили на два 
дивизиона. На открытии фестиваля 
выступили группа кикбоксеров (ру-
ководитель – заслуженный тренер 
РФ профессор кафедры спортивно-
го совершенствования Ю.Н. Рома-
нов), команда спортсменов, зани-
мающихся иайдо (руководитель – 
заслуженный тренер РФ доцент 
кафедры физического воспитания 
В.А. Громов) и победители меж-
дународного турнира Евразии по 
belly-dance (руководитель – доцент 
кафедры физического воспитания 
Л.А. Романова). С приветствием 
к участникам обратились первый 
заместитель председателя ЧРО 
ОГО ВФСО «Динамо» полковник  
А.Н. Ситников, председатель Челя-
бинского регионального отделения 
ДОСААФ России, член региональ-
ного совета Всероссийского до-
бровольческого движения «ДОН» 
генерал-майор А.А. Напримеров, 
директор Института международ-
ного образования Л.И. Шестакова 
и  декан факультета физической 
культуры и спорта Е.В. Быков.

Соревнования прошли азартно 
и весело. Спортсмены активно 
болели не только за свою команду, 
но и за соперников! По окончании 
фестиваля все получили поощри-
тельные призы и сертификаты 
участников, сладкие призы от «Со-
юзпищепрома», но ещё долго не 
хотели расходиться.

В роли беспристрастных судей 
выступили представители ЧРО 
ОГО ВФСО «Динамо».

Среди студенческих команд 
сильнейшей в перетягивании каната 
оказалась «Россия II», 2-е место –  
у Kазахстана, 3-е – у Таджикиста-
на. По бадминтону первенство за-
воевала команда «Китай I», 2-е ме-
сто – Kазахстан, 3-е – «Россия I».  
В «Весёлых стартах» команде Турк-
менистана удалось опередить всех 
соперников, на 2-м месте команда 
Tаджикистана, на 3-м – «Россия I». 
И золотыми, и серебряными при-
зёрами шведской эстафеты стали 
россияне («Россия I» и «Россия II» 
соответственно), бронза досталась 
команде Казахстана. Чемпионом 
по дартсу стал Олег Олиниченко 
из Казахстана, бронзу завоевал его 
земляк Роман Кузьмин, а на вторую 
ступень пьедестала почёта поднял-
ся Ли Юй Сюань («Китай II»).

Доцент кафедры «Адаптивная 
физическая культура и медико-
биологическая подготовка» между-
народный гроссмейстер А.В. Рязан-
цев дал сеанс одновременной игры 
в шахматы,  уверенно победив со-
перников из Узбекистана, Ирака, 
Туркменистана и России. Дольше 
всех держался Жаргамайхан Мунх-
Ялалтиз из Монголии.

Итоговую победу среди студен-
тов одержала команда «Россия I».

В «школьном» дивизионе победу 
в перетягивании каната одержала 
команда детского дома № 2 (Кор-
кино), на 2-м месте детский дом 
Троицка, на 3-м – Копейска. В «Ве-
селых стартах» победил челябин-
ский детский дом № 6, серебряные 
призёры – ребята из детского дома 

Копейска, а бронза – у коркинского 
детского дома № 2. Зато копейчане 
обогнали всех в шведской эстафе-
те! На 2-м месте детский дом горо-
да Сима, а на 3-м – Кыштыма.

Информационные партнеры фе-
стиваля – «ЮУрГУ-ТВ», газеты 
«Комсомольская правда» и «Тех-
нополис», «Фотошкола ЮУрГУ». 

Блестяще отработали с команда-
ми-участницами волонтёры спор-
тив но-педагогического отряда 
ФКиС. Координаторы – замести-
тель декана ФКиС по УВР А.В. Чи- 
пышев, заместитель директора Ин-
ститута международного образо-
вания А.А. Ангеловский, спорторг 
Студгородка, студент энергетиче-
ского факультета И.Д. Харисов, 
начальник отдела по организации 
массовой и спортивной работы 
ЧРО ОГО ВФСО «Динамо» доцент 
кафедры «Спорт, туризм и двига-
тельная рекреация» подполковник 
Д.С. Семикин.

Фестиваль выполняет важную 
социальную миссию ЮУрГУ по 
пропаганде здорового образа жиз-
ни, профилактике девиантного по-
ведения и формированию здорового 
молодого поколения, которому стро-
ить будущее нашей великой держа-
вы; он уже стал традиционным, его 
география постоянно расширяется.

Организатор фестиваля – факуль-
тет физической культуры и спорта –  
готовит высококвалифицирован-
ных специалистов по следующим 
направлениям бакалавриата: «Фи-
зическая культура», «Социальная 
работа», «Педагогическое образо-
вание» и по девяти магистерским 
программам. Институт междуна-
родного образования ЮУрГУ за-
нимается организацией программ 
академической мобильности, гран-
товой поддержкой, имеет подгото-
вительное отделение для иностран-
ных граждан. В настоящее время 
обучение в ЮУрГУ проходит более 
тысячи иностранных студентов.

Евгений БЫКОВ,  
декан ФКиС

Юбилейный фестиваль

Фото Алексея АНГЕЛОВСКОГО

В Магнитогорске прошли Всероссийские соревнова-
ния по пауэрлифтингу среди студентов 49 вузов стра-
ны. В их числе – Илья Гусев и Владислав Батичков, 
обучающиеся на торгово-экономическом факультете 
ЮУрГУ (кафедра «Прикладная биотехнология»).

Илья Гусев завоевал первое место и установил ряд 
рекордов в приседании со штангой, а кроме того, по-
бил предыдущий рекорд в становой тяге, установлен-
ный Владиславом Батичковым в прошлом году. Вла-
дислав Батичков занял четвертое место.

Илья Гусев считает, что для него и его тренера по-
беда – важная ступень в спортивной карьере:

– На своих первых соревнованиях подобного уровня 
я стал четвертым, на вторых – вторым, и вот теперь – 
первый! Значит, работа проделана не зря!

Владислав Батичков подчеркнул, что для сборной 
ЮУрГУ командная серебряная медаль значит многое:

– Это лучшее доказательство, что мы не зря готови-
лись, отдавали все силы на тяжелых предсоревнова-

тельных тренировках. Мы очень рады, что защитили 
честь любимого вуза!

Сборная ЮУрГУ по пауэрлифтингу уже третий год 
подряд демонстрирует достойные результаты. Илью 
и Владислава тренирует Дмитрий Сергеевич Абра-
мов, выпускник факультета физической культуры и 
спорта.

Оба студента-призёра ставят перед собой цель вы-
полнить норматив мастера спорта РФ, но жизнь спорту 
посвящать не планируют. И для Ильи, и для Владис-
лава важна выбранная специальность. 

Говоря о заслугах ребят, заведующий кафедрой 
«Прикладная биотехнология» профессор Максим Бо-
рисович Ребезов отметил, что студенты и преподава-
тели гордятся ими: «Ребята пропагандируют здоровый 
образ жизни, при этом и в учебе достигли значитель-
ных успехов!»

Поздравляем Илью и Владислава и желаем им но-
вых побед!

Студенты ТЭФ – сильнее всех!

Трибуны ревели!
В ЮУрГУ прошел чемпионат по женскому баскетболу. В течение двух 

недель девушки соревновались в ловкости, скорости и меткости пораже-
ния кольца.

В последнем матче соревновались команды факультетов архитектурно-
строительного и экономики и управления. Финал проходил в спортивном 
комплексе ЮУрГУ, поэтому любой желающий мог насладиться игрой пре-
тендентов на звание чемпиона. Девушки стремительно забрасывали мячи 
в корзину, мешая соперникам получить заветные очки, молниеносными 
атаками прорывали любую защиту и поражали цель. Матч завершился 
победой архитектурно-строительного, который стал чемпионом ЮУрГУ.  
На втором месте факультет экономики и управления, на третьем –  
энергетический. 

Наши девушки в очередной раз завоевали право называться сильней-
шей командой вуза. Несмотря на то что Екатерина Доля, один из клю-
чевых игроков, была травмирована ещё в начале чемпионата, девушки 
не падали духом и сражались за победу. К середине турнира Екатерина 
вновь присоединилась к команде и принесла немало решающих очков. 
В команде семь участниц: капитан Галина Астахова (АС-505), Светла-
на Глазырина (АС-276), Ольга Королёва (АС-276), Карина Магданова 
(АС-277), Екатерина Калашникова (АС-190), Екатерина Доля (АС-420), 
Светлана Никулина (АС-194). Огромный вклад в победу внесли перво-
курсницы. Новые игроки, новая тактика – всё это подогревало интерес 
зрителей. Трибуны ревели при каждом попадании мяча в цель, а глаза 
болельщиков горели азартом. Мне очень понравился настрой девчонок, 
их воля к победе, было заметно, что голы давались им без особых усилий. 
Постоянные тренировки и советы наставников сделали своё дело! По-
здравляем команду архитектурно-строительного факультета с победой и 
желаем успехов в спорте и учебе! Молодцы!

Мария ВИТКОВСКАЯ, АС-276

начали С побед!
Ольга Юрьевна Берсенева, преподаватель кафедры физического вос-

питания, мастер спорта, чемпионка Азии 1994 года, обладательница Кубка 
России 1998 года, вновь не знала себе равных на Кубке мира по кик-
боксингу в Анапе. Она в третий раз стала победителем соревнований, в 
которых участвовали спортсмены из 28 стран.

Успешно начался новый спортивный сезон у конькобежцев. Студенты 
факультета ФКиС Василий Мельников и Сергей Попов (гр. 184) несколько 
раз поднимались на пьедестал почёта на юниорском Кубке Союза конь-
кобежцев России. На счету Василия Мельникова два серебра и бронза в 
беге на 500, 1000 и 1500 метров, а Сергей Попов замкнул тройку призёров 
на дистанции 1500 метров. 

новые возможноСТи
Мало кто знает (а если знает – напомним), что год назад на базе ЮУрГУ  

по инициативе студентов создан туристский клуб. Вот уже больше года он 
активно функционирует и развивается. А как же иначе? Ведь Челябинская 
область – один из ведущих центров развития туризма. 

Наш край богат необъятными просторами, по которым можно бес-
конечно наматывать километр за километром и находить новые прекрас-
ные места, где, может быть, ещё не ступала нога человека. Урал хранит 
множество природных тайн, к которым не добраться на транспорте, зато 
пешком можно проникнуть в самое их сердце. 

Но мы отвлеклись. Туристский клуб – общественная организация ЮУрГУ.  
Изначально и по сегодняшний день руководит им Никита Голубчиков 
(факультет сервиса и туризма), заместитель руководителя – Александр 
Пшеничный (архитектурно-строительный факультет). С Александром мне 
удалось пообщаться. И, что интересно, он, кроме того что активно зани-
мается спортивным туризмом, ещё и является спорторгом архитектурно-
строительного факультета, который показывает отличные результаты 
практически во всех спортивных соревнованиях университета. Также 
Александр входит в спортивно-массовую комиссию ЮУрГУ. Вот какие 
активные студенты! 

Александр рассказал, что за этот год туристы побывали на горах  
Большой Иремель, Нургуш, неоднократно – в национальных парках Та-
ганай и Зюраткуль,  походе 1-й категории сложности по Южному Уралу, 
велопоходе на хребет Нурали, сплавах по рекам Ревун и Сакмара и многих 
других путешествиях.

Этим летом ребята побывали в спортивно-оздоровительном лагере 
«Олимп», где проходил слет общественных организаций ЮУрГУ. Алек-
сандр в лагере расписал ежедневную программу, состоявшую из полез-
ных тренингов, общей физической подготовки, тренировок. Александр 
отметил, что все, в том числе и он, получили массу положительных 
эмоций, завели новые знакомства, усовершенствовали навыки в области 
спортивного туризма. 

Спортивный туризм был и остается популярным видом спорта в со-
временном мире. Молодые люди стремятся объединиться в туристские 
клубы, чтобы покорять новые вершины и достигать спортивных высот. 
Турклуб ЮУрГУ – яркое тому подтверждение. 

Спортивный туризм делится на две большие категории: маршруты (или 
походы) и дистанции (соревнования по технике туризма). В этом году в вузе 
открыта секция по дисциплине «Маршруты (походы)», занятия в этом се-
местре бесплатные. У студентов есть возможность получить зачет по физ-
культуре, просто занимаясь любимым делом – спортивным туризмом!

Анна КАТАСОНОВА, АС-509
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Совсем скоро отступят однообразные будни, на сме-
ну им придет праздничное настроение, ожидание чуда 
и подарков: близится Новый год. Интересно, как другие 
люди отметят Новый год и что им принесут эти празд-
ничные деньки?

Наверное, кому-то они принесут больше хлопот, кому-
то больше сладостей и кульков от Деда Мороза, кому-то 
долгожданный подарок, а кому-то веселье и общение с 
близкими людьми. Мне Новый год всегда приносит лишь 
положительные эмоции, много смеха, тепла и добра.

Во-первых, новогоднее настроение появляется накану-
не торжества. Несколько лет назад ещё верила в волшеб-
ных Деда Мороза и Снегурочку, а теперь сама в роли Сне-
гурочки буду дарить детям удовольствие и радость. Даже 
когда у меня нет настроения, всё меняется при встрече 
с ребенком с сияющими глазами и лучезарной улыбкой, 
искренне верящим в чудо. Такое чувство посещает в этот 
момент, что даже не передать словами! Стоит крошка и 
хлопает глазками, ждет, что же ему скажут Снегурочка и 
Дед Мороз. И  появляются силы и желание дарить людям 
радость, счастье и новогоднее настроение.

Во-вторых, Новый год отмечаю в уютной обстановке, 
с близкими людьми, в веселой атмосфере, с красавицей 
елкой посередине комнаты и, конечно же, как и полага-
ется, с мандаринами и «тазиком» оливье. 

И, в-третьих, я просто радуюсь Новому году: это новая 
страничка в жизни, шанс что-то изменить, исправить ошиб-
ки, научиться чему-то новому, сделать какие-то открытия 
для себя и окружающих, изменить жизнь к лучшему!

Новый, 2013 год, надеюсь, войдет в мою жизнь с чуде-
сами, сюрпризами и приятными встречами. Надеюсь, что 
вам он принесет не меньше приятных моментов, чем мне.

В новом году желаю всем только самого лучшего: 
крепкого здоровья, благополучия, удачи, счастья и люб-
ви, мира и добра!

Екатерина НЕЦВЕТАЕВА, И-101

Фестиваль, учрежденный Мини-
стерством культуры РФ в 2009 го- 
ду и организованный Тюмен-
ской государственной академией 
культуры, искусств и социальных 
технологий, можно смело назвать 
уникальным. Во-первых, в нем 
участвуют лучшие самодеятель-
ные коллективы из Тюмени, Ека-
теринбурга, Челябинска, Перми, 
Москвы. Во-вторых, театралам – 
бесплатно! – представляется слу-
чай посмотреть новые эксперимен-
тальные спектакли, к сожалению, 
недоступные широкому кругу 
зрителей. В-третьих, оценивают 
режиссерские и актерские работы 
видные театральные деятели Рос-
сии. В этом году в состав жюри 
вошли: Геннадий Дадамян, про-
фессор Российской академии теа-
трального искусства, заслуженный 
деятель искусств РФ, лауреат пре-
мии «Театральная Ника»; Денис 

Бондарчук, режиссер, генеральный 
директор Всероссийского центра 
организации праздников «Триде-
вятое царство», ведущий телека-
нала «Столица» (Москва); Марина 
Жабровец, профессор, заведующий 
кафедрой режиссуры ТГАКИиСТ, 
заслуженный работник культу-
ры РФ, кандидат педагогических 
наук; Любовь Лешукова, доцент 
кафедры режиссуры ТГАКИиСТ, 
художественный руководитель и 
режиссер театра «Мимикрия», об-
ладатель Гран-при международных 
и всероссийских театральных и 
пластических фестивалей, и Да-
нил Чащин, режиссер, педагог ка-
федры режиссуры и актерского ма-
стерства ТГАКИиСТ, руководитель 
театральной студии «На коврике», 
лауреат фестиваля «Живые лица – 
2011» (Тюмень).

Вспоминаются самые яркие 
моменты. Воскресенье. Третий 

день фестиваля. Закулисье перед 
спектаклем напоминает квартиру 
во время ремонта – те же суета и 
неразбериха. На полу импровизи-
рованной гримерной валяются ба-
летки, сумки, обрывки упаковоч-
ной бумаги. Возле стола молодые 
актрисы «Манекена» торопятся на-
ложить грим. До выхода на сцену 
полчаса. Обстановка накаляется. 
«Я оставила здесь ведро вместе с 
тряпкой, а оно пропало. Из чего 
я теперь Дашу поливать буду?» – 
кричит девушка в сиреневом пла-
тье. «Девочки, а от насморка есть 
что-нибудь?» – спрашивает другая. 
«Тогда я чьё-нибудь ведро заберу, и 
всё», – настаивает первая актриса, 
и у нее на глаза наворачиваются 
слезы. «Не волнуйтесь, всё в по-
рядке», – утешает Илья, исполни-
тель главной роли.

В углу Юлия Усольцева с невоз-
мутимым видом зашивает рукав по-
лушубка. Она играет и занимается 
в «Манекене» уже четвертый год. 
«Это мои первые гастроли. Очень 
волнуюсь. На сцене тюменского 
театра совсем другая обстановка. 

К тому же реквизит порвался», – 
сетует Юля.

«Через пять минут жду всех на 
сцене», – объявляет, заглянув в 
гримерную, режиссер. На лицах 
девушек паника. Они торопливо 
надевают кто платье и туфли, кто –  
полушубок и валенки. «Покорим 
обаянием!» – громогласно прини-
мает кто-то из актеров оптимисти-
ческое решение, и все спешат на 
выход. Тем временем в фойе со-
бираются зрители, в большинстве 
своем участники фестиваля. Они 
пьют кофе и фотографируются на 
фоне деревянных телефонных тру-
бок, привязанных к потолку. Это 
часть декораций спектакля «Двое 
на качелях».

Вход в зрительный зал охраняет 
«почетный караул» – два сторожа 
с ружьями. Они тоже участники 
представления. Стражи впускают 
зрителей и следят за порядком. 
Спектакль «Опасное лето» режис-
сера Радика Рябкова поставлен по 
мотивам детской повести-сказки 
Туве Янссон: наводнение уничто-
жило дом муми-троллей, и они вы-
нуждены искать новое пристанище. 
Актеры театра-студии «Манекен», 
кажется, не играют роли, а просто 
играют, эпатируя публику: кида-
ются сырыми яйцами, произносят 
монологи, забравшись на стол, да 
еще и луковицу при этом грызут…  
Даже жюри включается в игру. Но 
в то же время спектакль остается 
спектаклем, и атмосфера на сцене 
завораживает.

Режиссер  очень переживал за 
своих подопечных, то и дело опу-
ская голову, закрывая лицо рука-
ми… Но волнение оказалось на-
прасным: зрители аплодировали 
стоя. Одобрили игру «Манекена» 
и судьи. По словам Марины Жа-
бровец, исполнительного дирек-
тора фестиваля: «Актеры во время 
спектакля самоотверженно слу-
жили искусству». А их фарсовая 

игра только усиливала интерес к 
происходящему. Геннадий Дада-
мян, председатель жюри, оценил 
талант Ильи Никулина, испол-
нителя одной из главных ролей: 
«Обаятельный человек! Я пришел 
смотреть серьезный драматический 
спектакль, а в меня едва не попали 
яйцом! Всё легко и талантливо, я 
даже отдохнул за это время!»

За «Опасное лето» «Манекен» 
получил Гран-при фестиваля, опе-
редив 15 коллективов, в числе кото-
рых такие сильные, как тюменские 
студии «Академия» (ТГАКИиСТ), 
«Буриме» и «На коврике» (Тюмен-
ская государственная академия 
мировой экономики, управления 
и права) и екатеринбургский театр 
«Галерка».

Кроме того, актриса театра-
студии Ольга Александрова по-
лучила Гран-при за лучшее испол-
нение актерской песни и диплом 
за лучшую характерную женскую 
роль, а Илья Никулин (выпускник 
факультета экономики и управле-
ния ЮУрГУ) – диплом за лучшую 
мужскую роль.

Анастасия ЛАХОДАНОВА,
Елена БОРОДИНА

Внимание!  
18 и 19 декабря в студии-театре 

«Манекен» последний раз 
в этом году пройдет  

спектакль «Опасное лето».  
Начало в 19:00.  

Спешите видеть!

Скоро скажем: «С Новым годом!»

Победа муми-троллей
Студия-театр «Манекен» ЮУрГУ (руководитель – 
Владимир Филонов) с победой вернулась со Всероссийского 
молодёжного театрального фестиваля «Живые лица», 
который прошёл в Тюмени.
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